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НАРОД И ПАРТИЯ ЕДИНЫ! ОТЪЕЗД ТОВАРИЩА
Камышлов

По истину праздничным был
прошедший воскресный

для избирателей
рожного 
мышлова.

участка
День

железнодо- 
города Ка-

Труженики район 1
пришли отдать голоса за кан
дидатов в депутаты местных 
Советов. Большинство из них — 
рабочие. И в этом видится выс
шая справедливость социали
стической демократии.

На столах избирательной ко
миссии алые маки и гвозди
ки — символ наших побед и 
свершений. Букеты цветов вру
чаются тем. кто пришел на вы
боры впервые. «Быть достой
ным гражданином Страны Со
ветов!» — такой наказ приня
ли в этот день от старшего по- 
ноления молодые рабочие и 
служащие города комсомоль
цы Елена Живкова, Олег Ката
ев, Александр Курманов и мно
гие другие.

— Мне восемнадцать, — го
ворит пионервожатая Обухов
ской средней школы города 
Камышлова Ирина Мнухина,— 
с детства я мечтала стать педа
гогом, и мечта эта осуществи
лась. Нашей пионерской дру
жине присвоено звание право
фланговой.

Отзывчивость. внимание и 
каждому отдельному челове
ку. — мне кажется, это самое 
большое завоевание советских 
людей. Эти нормы закрепляют
ся и развиваются проектом но
вой Конституции СССР. В од
ном из пунктов проекта Основ
ного Закона говорится о том, 
что в нашей стране избранным 
в органы власти может быть 
человек восемнадцати лет. Это 
значит: решение государствен
ных вопросов завтра может 
быть доверено и мне.

Я голосую за Советы впер
вые. Только сегодня осознала, 
насколько это серьезно, ответ
ственно. Отдать свой голос за
советских людей, за зако-
ны и правила, которые помог
ли тебе с первых шагов утвер
диться в жизни, почувствовать 
себя личностью — что может 
быть почетнее!

В. САНАТИН.
НА СНИМКАХ: вручение бюл

летеней; молодые избиратели 
участка; с первыми выборами 
поздравляет Ирину Мнухину 
секретарь избирательной ко
миссии С. И. Иванова.

Снимки Л. ДЫМОВА.

Свердловск

6 часов утра. На избира
тельный участок № 200 при
ходят первые посетители.

С. Ивановой, рабочей ма
шиностроительного завода 
им. Калинина, этот день за
помнится особенно. Букваль
но на днях ей исполнилось 
18 лет, и она голосует впер
вые. Она пришла на избира
тельный участок вместе с 
родителями, рабочими стро
ительного управления № 10

реждений и организаций, сту
денты отдают свои голоса за 
лучших представителей ра
бочего класса и народной ин
теллигенции. Среди избран
ников народа много молоде
жи.В третий раз избирается 
депутатом Свердловского об
ластного Совета по Шаумя- 
новскому избирательному ок
ругу № 24 Н. В. Тимофеева, 
комсомолка, слесарь механо
сборочных работ Свердлов
ского завода гидрометприбо- 
ров.

рами культуры, быта и отды
ха. Только в текущей пяти
летке строители сдадут тут в 
эксплуатацию в общей слож
ности 210 тысяч квадратных 
метров жилья.

Утверждая эту новь, каб- 
лировщик рельсобалочного 
цеха А. Г. Паутов, кислород
чик И. Ф. Коптелов, мастер
котельно-монтажного
Ф. К. Корнилов и 
металлурги — i

цеха 
другие

новоселы

ского завода 
и обмотчица

Елена Попова 
металлургнче-

треста 
строй».

«Свердловскхим- Комната. голосования.

— Я вижу, как молодеет
и растет наш город. го-
ворит С. Иванова. — В этом 

- есть доля труда и моих ро
дителей. Они принимали уча
стие в строительстве цеха хо
лодной прокатки ВИЗа, дру
гих промышленных предпри
ятий Свердловска.

Я избрала другую, но не 
менее почетную рабочую 
профессию, — работаю то
карем. В этом году хочу по
ступать в Уральский поли
технический институт.

В нашей стране созданы 
все условия для обучения и 
воспитания молодого рабоче
го. И еще раз ярким свиде
тельством. этому служит 
опубликование проекта но
вой Конституции СССР.

Строители, рабочие заво
дов и фабрик, служащие уч-

Здесь все празднично и тор
жественно. К двум часам 
дня большинство избирателей 
уже проголосовало. ■ -

Гальяно-Горбуновского мик
рорайона — дружно отдали 
свои голоса в день выборов 
за достойных представителей 
в местные Советы депутатов 
трудящихся.

Серов

Нижний Тагил

Избирательный участок 
№ 27 в Ленинском районе 
города... В день выборов сю
да на голосование пришли 
трудящиеся металлургиче
ского комбината имени В. И. 
Ленина и члены их семей, 
справившие новоселье в этом 
году в девяти- и двенадцати
этажных домах нового мик
рорайона. В недалеком буду 
щем здесь вырастет самый 
красивый жилой район горо
да на 150 тысяч жителей со 
всеми необходимыми цент-

Избирательный участок 
№ 9, расположенный в шко
ле рабочей молодежи № 1. 
Рабочий железнодорожного 
цеха металлургического заво
да имени А. К. Серова Ви
талий Семенович Рябов при
шел сюда еще до открытия. 
Опуская в урну бюллетень, 
он сказал в коротком ин
тервью: «Отдаю свой голос 
за кандидатов народа. Пусть 
они как можно полнее ис
полняют наши наказы».

ского завода Рашида Муха- 
медзянова.

Избирательный участок 
№ 15, разместившийся в 
школе № 22. Первой вы
полнила свой гражданский 
долг комсомолка Татьяна 
Шиляева.

К 9 часам здесь проголо
совало треть избирателей, а 
к середине дня — более 70 
процентов.

На всех избирательных 
участках города выборы про
ходили в обстановке высокой 
активности, как большой на
родный праздник. Избирате
ли приходили целыми семь
ями. Голосовавшим впервые 
вручались цветы, памятные 
подарки. В течение всего 
дня на участках проходили 
концерты агитбригад, худо- 
жественной самодеятельно
сти, демонстрировались ки
нофильмы.

За кандидатов в депута
ты Серовского городского 
Совета депутатов трудящих
ся отдали свои голоса 99,6 
процента избирателей из 
99, 91 процента участвовав
ших в выборах.

участие в них приняли ком
сомольцы и молодежь, ко
торые в числе первых про
голосовали за кандидатов 
блока коммунистов и бес
партийных. День выборов в 
местные органы власти в 
Артинском районе превра
тился в настоящий празд
ник.

Все вместе пришли на 
избирательный участок чле
ны комсомольс ко-молодеж-

музыка из громкоговорите
ля, установленного при вхо
де в Дом культуры. Здесь 
уже людно.

Председатель участковой 
избирательной комиссии ком
мунист Е. В. Кабыкин при
глашает первых избирателей 
в зал голосования. На мес
тах члены комиссии. Около
урны почетный караул

Артинский район

ной бригады Сергея 
ленко из игольного

Пан- 
це ха

№ 2М Артинского механи
ческого завода, все как один 
проголосовали за кандидатов 
блока коммунистов и беспар-

из лучших учениц школы — 
пионерок Татьяны Мальце
вой, Людмилы Ермолиной, 
Татьяны Шерба.

Впервые здесь приняли 
участие в выборах комсо
молки: работница механиче-

Организованно прошли 
выборы в местные Советы 
депутатов трудящихся в Ар-
тинском районе, активное

тинных, 
приняли 
борах 
лодежь

В числе 
участие

первых 
в вы-

■комсомольцы И МО 
совхоза «Азигулов-

ский», столовой № 2, быт- 
комбината.

Выборы в местные Сове
ты прошли в праздничной 
обстановке, в атмосфере по
литической и трудовой ак-
тнвности, мощным 
лом которой стало

стиму- 
обсуж-

дение проекта Основного 
Закона страны.

Слободо-
Туринский район

В селе Липчинском Слобо
до-Туринского района дале
ко за околицу разносится

Получают бюллетени пер
вые избиратели. Это старей
шие рабочие совхоза, ныне 
пенсионеры М. П. и А. Н. 
Щещуковы, член КПСС В. 3. 
Киселев, бывший столяр 
И. М. Бабочкин, участница 
Великой Отечественной. вой
ны А. И. Соколова. Следом 
за ними идут молодой тру
женик совхоза слесарь ма
шинно-тракторной мастерской 
Александр Серебрянников и 
его супруга Валентина.

К Дому культуры подхо-' 
дят все новые избиратели. 
Голосуют строитель Влади
мир Ярославпев, трактори
сты Сергей Задорожных и 
Николай Никулин. Они усту
пают место одной из старей
ших работниц совхоза, ро
дившейся в 1894 году, Е. М. 
Нагибиной.

К концу дня проголосова
ли все избиратели.

А. И. БРЕЖНЕВА
ВО ФРАНЦИЮ

Генеральный секретарь ЦК 
КПСС, Председатель Прези
диума Верховного Совета 
СССР Л. И. Брежнев 20 июня 
отбыл из Москвы во Францию 
с официальным визитом по 
приглашению Президента 
Французской Республики.

Вместе с Л. И. Брежневым 
отбыли член Политбюро ЦК 
КПСС, министр иностранных 
цел СССР А. А. Громыко, ми
нистр гражданской авиации 
Б. П. Бугаев, министр внешней 
торговли H. С. Патоличев, по
мощники Генерального секре
таря ЦК КПСС А. М. Алексан
дров, А. И. Блатов, первый

варищи Ю. 
Гришин, A. ! 
Косыгин, К.

В. Андропов, В. В. 
П. Кириленко, А. Н, 

, Т. Мазуров, А. Я.

заместитель заведующего
международным отделом ЦК 
КПСС В. В. Загладин, гене
ральный директор ТАСС Л. М. 
Замятин, заместитель минист
ра иностранных дел СССР 
А. Г. Ковалев.

На Внуковском аэродроме, 
украшенном государственны
ми флагами СССР, товарища 
Л. И. Брежнева провожали то-

Пельше, М. А. Суслов, Д. Ф. 
Устинов, Б. Н. Пономарев, 
И. В. Капитонов, В. И. Долгих, 
К. У. Черненко, Я. П. Рябов, 
К. Б. Русаков, члены ЦК КПСС 
В. В. Кузнецов, С. Б. Ниязбе- 
ков, Г. С. Павлов, H. М. Пегов, 
В. П. Рубен, Г. Э. Цуканов, 
А. П. Шитиков, Н. А. Щелоков, 
кандидаты в члены ЦК КПСС 
М. П. Георгадзе, С. К. Цзи- 
гун, Г. К. Цинев, члены Цент
ральной ревизионной комис
сии КПСС К. М. Боголюбов, 
Ю. М. Чурбанов, помощник Ге
нерального секретаря ЦК 
КПСС В. А. Голиков, началь
ник секретариата Президиума 
Верховного Совета СССР 
В. И. Васильев, другие офици
альные лица.

В числе провожавших был 
временный поверенный в де
лах Франции в СССР Ж. Дю
пон.

(ТАСС).

В ИНТЕРЕСАХ РОДИНЫ
Комсомольцы нашего завода 

с большим вниманием следили 
за работой шестой сессии Вер
ховного Совета СССР, горячо 
одобряют ее решения, избра
ние Генерального секретаря 
ЦК КПСС товарища Л. И. Бреж
нева Председателем Президиу
ма Верховного Совета СССР. 
Это отвечает интересам совет
ского общества и государства, 
будет способствовать новым

диума Верховного Совета 
СССР.

Вполне своевременно Вер
ховный Совет СССР обсудил 
вопрос о мерах по дальней
шему улучшению охраны ле
сов, рациональному использо
ванию лесных ресурсов и о 
проекте Основ лесного зако
нодательства Союза ССР и 
союзных республик. Лес — на
ше богатство, которое необхо-
диМр охранять. И решения ше-успехам.в выполнении истрри-т.—■—   • .-------------------

ческих решений XXV съезда, стой сессии Верховного Совета
Много, с неустанной энергией 
работает Леонид Ильич Бреж
нев на благо нашего народа, 
он последовательно борется за 
дело мира на земле. Мы с 
удовлетворением восприняли 
весть об избрании Леонида 
Ильича Председателем Прези-

СССР будут способствовать со
хранению и приумножению 
лесных богатств Родины.

Г. ФОМИЧЕВА, 
секретарь комитета ВЛКСМ 
Свердловского завода ре
зиновых технических изде

лий.

пользуется в нашей странеВсенародным признанием
Леонид Ильич Брежнев. Его глубокое знание жизни, бо-

Обсуждаем
проект
Конституции
СССР

нее и качественнее, постоян- । 
но искать резервы повышения 
производительности труда.

С недостатками, которые ме-

60-летию Великого Октября

шают строительству, ведут
борьбу «прожектористы». На
стройке
рейды, проверки «КП», ребята

постоянно проходят

» «MF

60 ударных недель!

ПЕРВЕНСТВА НЕ УСТУПАЮТ

БОЛЬШОЕ

выявляют недостатки и спо
собствуют их устранению.

Для борьбы с недостатками, 
для пропаганды передовиков, 
успехов мы используем и вы
ступления художественной са
модеятельности. Вот, например, 
на днях во время обеденного 
перерыва перед строителями 
выступила агитбригада ново
трубного завода, которая по-

Комсомольцы глиноземно
го цеха Уральского алюми
ниевого завода лидируют в 
социалистическом соревно
вании в честь 60-летия Ве
ликого Октября. С начала 
ударной трудовой вахты они

ни разу не уступили первен
ства своим основным сопер
никам — комсомольцам 
электролизного цеха. Здесь 
регулярно проводятся рей
ды «Комсомольского про
жектора». Экономия от уст-

ранения недостатков, заме
ченных «прожектористами», 
составила 1800 рублей. Сей
час комсомольцы глинозем
ного цеха готовятся к Всесо
юзному субботнику. Они бу
дут трудиться на благо
устройстве территории цеха 
и подшефного микрорайона, 
реконструировать базу отды
ха и загородный лагерь, со
бирать металлолом. Зарабо
танные средства будут пере
числены в фонд предстояще
го фестиваля.

гатый опыт работы проявляются в конкретных делах, 
заботах о процветании Советского Союза. И понятно, 
что каждый из нас с чувством глубокого удовлетворе
ния воспринял весть о том, что Л. И. Брежнев избран 
Председателем Президиума Верховного Совета СССР.

Выступая на сессии Верховного Совета СССР, Л. И. 
Брежнев заверил всех, что оправдает доверие народа, 
сделает все, чтобы наша страна крепла и процветала. 
И я убежден, что Леонид Ильич Брежнев сдержит сло
во, это он много раз доказывал своими делами.

Н. ЯМЩИКОВ, 
каменщик треста «Свердловскгражданстрой».

нам только что
сообщил

телетайп

ГОТОВИМСЯ

ПРАВО
казала 
вперед!», 
тисты по 
стройки 
песни, в

программу «Время, 
Самодеятельные ар- 

эаявкам передовиков 
спели их любимые 
сценках и частушках

К ВСЕСОЮЗНОМУ

КОМСОМОЛЬСКО-

Все участники областной 
ударной комсомольской строй
ки — возведения нового цеха 
В-7 на Первоуральском ново- 
трубном заводе — внимательно 
познакомились с опубликован
ным в газетах проектом Кон
ституции СССР. Сейчас в бри
гадах, на участках широко про
ходит обсуждение проекта 
Конституции СССР. Активное 
участие в этом обсуждении 
принимают и молодые строи
тели, комсомольцы.

Особенно нас заинтересовала 
статья 7, в которой сказано, 
что Всесоюзный Ленинский 
Коммунистический Союз Мо
лодежи в соответствии со сво
ими уставными задачами уча
ствует в управлении государ
ственными и общественными 
делами, в решении политиче
ских, хозяйственных и соци
ально-культурных вопросов. 
Это очень большое право, ко
торое предоставляет комсомо
лу Основной Закон нашей 
страны. И оно накладывает на 
нас большую ответственность. 
Мы горячо одобряем весь 
проект Конституции СССР, 
особенно статью 7, и постара
емся оправдать доверие Роди
ны, еще более активно и 
эффективно участвовать в ре
шении политических, хозяйст-

цеха В-7 ■ эксплуатацию 25

венных социально-культур-
ных вопросов.

Мы работаем на областной 
ударной комсомольской строй
ке, и главная наша задача — 
сдать первую очередь нового

декабря 1977 года. Этот цех— 
один из особо важных про
мышленных объектов тяжелой 
индустрии, возводимых в на
шей области во втором году 
десятой пятилетки. Его про
дукция пойдет в автомобиль
ную и тракторную промыш
ленность, будет использовать
ся при производстве холодиль
ников. После ввода цеха В-7 в 
эксплуатацию различные отра
сли народного хозяйства стра
ны получат в достаточном ко
личестве высококачественные 
тонкостенные трубы, а заводы 
ВАЗ и КамАЗ полностью пе
рейдут на отечественные тру
бы и не будут больше заку
пать подобные трубы за гра
ницей.

Комсомольский штаб строй
ки делает все для того, чтобы 
задача по сдаче в эксплуатацию 
нового цеха В-7 в этом году 
была успешно выполнена. На 
стройке на сегодня уже тру
дятся девять комсомольско- 
молодежных бригад, между 
которыми организовано дейст
венное социалистическое со
ревнование в честь 60-летия 
Великого Октября. Итоги мы 
подводим еженедельно, побе
дителя награждаем переходя
щим вымпелом - и денежной 
премией. Бригаде, которая за
няла первое место по итогам 
месяца, торжественно вруча
ется переходящее Красное зна
мя. Трудовое соперничество 
заставляет работать эффектна-

высмеяли лодырей, нарушите
лей трудовой дисциплины.

Комсомольский штаб строй
ки участвует в приеме и орга
низации работы комсомольцев 
и молодежи, которые приходят 
на объект по комсомольским 
путевкам с предприятий горо
да. Мы проводим также на 
стройке субботники и воскрес
ники, ведем при помощи на
глядной агитации, передач за
водского радио, публикаций в 
стенгазетах, в многотиражной 
заводской и городской газетах 
пропаганду передовиков стро
ительства, передового опыта, 
ведем борьбу с недостатками.

Комсомольский штаб строй
ки организует политико-воспи
тательную работу среди моло
дежи, участвует в организации 
досуга молодых рабочих об
ластной ударной комсомоль
ской стройки. Все это способ
ствует более успешному ре
шению задач по возведению 
цеха В-7,

Предоставление.нам, комсо
мольцам, права участвовать в 
управлении государственными 
и общественными делами, в 
решении политических, хозяй
ственных и социально-культур
ных вопросов ко многому нас 
обязывает. Это очень большое 
и ответственное право. Мы 
гордимся им и приложим все 
усилия, чтобы использовать его 
как можно с большей пользой 
для нашей Родины.

А. СЕРОВ, 
комсорг стройки цеп В-7 
Первоуральского новотруб

ного »пода.

МОЛОДЕЖНОМУ

СУББОТНИКУ

доуправлеиия созданы штабы 
с участием представителей 
партийных, советских, проф
союзных органов, руководите
лей предприятий, передовиков
социадиетического 
пия. Па заседаниях 
ределены участки 
работ, требуемое

соревнова- 
штабов оп- 
и объемы 
количество

ПРАЗДНИК ПОКОЛЕНИИ
Центральный Комитет ВЛКСМ приэвал молодежь страны 

провести 25 июня нынешнего года Всесоюзный комсомольско- 
молодежный субботник, посвященный п- , ^стоящему XI Все
мирному фестивалю молодежи и студентоз.

К этому трудовому празднику Ленинского комсомола сегод
ня готовится не только юность. В подготовку включились пар
тийные, профсоюзные организации городов и районов облас
ти. О формах и методах оказания помощи комсомольским ор
ганизациям Краснотурьинска в организации субботника ин
тервью нашего внештатного корреспондента К. Григорьева с 
первым секретарем горкома партии H. М. ТИШКИНЫМ:

- Всемирные фестивали моло
дежи и студентов всегда были 
важнейшим событием в между
народном молодежном движе
нии. Каждый из них заметно 
укреплял сотрудничество и 
взаимопонимание молодых лю
дей планеты, объединяя их в 
одном стремлении — в борьбе 
за мир и демократию на осно
ве антиимпериалистической со-
лидарности. 
фестиваля

На знамени XI 
написан такой же

девиз: «За антиимпериалисти
ческую солидарность, за мир и 
дружбу!». Эти слова притяги
вают к молодежному форуму 
особые симпатии всех, кому
дороги мир и 
народами. Вот 
турьинцы, как 
люди, горячо

дружба между 
почему красно- 

и все советские 
поддерживают

фестивальное движение и глу
боко верят в его успех. Подго
товительная кампания особо 
примечательна тем, что она

проходит в историческое для 
советского народа время — 
год 60-летия Великого Ок
тября и принятия новой Кон
ституции. Мир народам утвер
дил первый декрет революции. 
«Советское государство, — го
ворит статья 28 проекта Основ
ного Закона, —- последователь
но проводит ленинскую поли
тику мира, выступает за упро
чение безопасности народов и 
широкое международное со
трудничество». Каждый граж
данин СССР обязан вносить 
посильный вклад в укрепление 
мира ■ такой вывод делают 
краснотурьинны на проходя
щих сейчас собраниях по об
суждению проекта новой Кон
ституции.

Для подготовки к субботни
ку при городском комитете 
комсомола, комитетах ВЛКСМ 
алюминиевого завода, треста 
«Базстрой», Богословского ру-

людей, разработаны мероприя
тия политического и организа
ционного характера. Все это 
обсуждается на комсомольских
собраниях. Предполагается,
что на праздник труда выйдет 
более девяти тысяч юношей и 
девушек, 4900 из них отрабо
тают на своих рабочих местах. 
Приятно отметить, что, думая 
о субботинке, молодежь, в пер
вую очередь, стремится рабо
тать на самых ударных точках. 
К примеру, комсомольская ор
ганизация птицефабрики в от
вет на постановление ПК 
КПСС «О мерах по увеличению 
производства мяса птицы» ре
шила трудиться на строитель
стве нового цеха.

Партийная организация го
рода со всей серьезностью от-
неслась постановлению о
проведении субботника. Поста
новление бюро ЦК ВЛКСМ 
было доведено до сведения ак
тива на пленуме горкома пар
тии. В разработке и осуществ
лении мероприятий по органи
зации субботника участвуют 
работники аппарата горкома 
КПСС. Комсомольские штабы 
на предприятиях возглавили 
заместитель директора Бого
словского алюминиевого заво
да Г. Н. Сатаров, заместитель 
управляющего трестом «Баз- 
строй» H. С. Ситдыков. Мы 
уверены, что день Всесоюзного

• ЛОНДОН. С большим 
успехом прошел здесь одно
дневный народный фести
валь, организованный по 
инициативе Коммунистиче
ской партии Великобритании. 
В его программе — митинг, 
политические дискуссии, вы
ступления артистов, демонст
рация кинофильмов о жизни 
и успехах трудящихся социа
листических стран.
• ПАРИЖ. Франция от

метила 37-ю годовщину при
зыва генерала де Голля к 
сопротивлению гитлеровским 
оккупантам, с которым он 
обратился по радио ко всем 
французам. По этому слу
чаю состоялась церемония в 
форте Мон Валериан на ок
раине Парижа, где в годы 
войны фашисты расстреляли 
5.000 французских патрио
тов. В ней приняли участие 
президент Франции В. Жис
кар д’Эстэн и другие госу
дарственные деятели, вете
раны войны, участники Со
противления.
• ДЕЛИ. Правительство 

Индии приняло предложение 
Всемирной метеорологиче
ской организации (ВМО) о 
создании в Дели центра по 
осуществлению международ
ной программы «Монекс-79». 
Она предусматривает все
стороннее изучение атмос
ферных особенностей в рай
оне Индийского океана.

В настоящее время здесь 
проходит совместный совет
ско-индийский эксперимент 
«Муссон-77» — один из эта-

пов программы «Монекс-79».
• БУЭНОС АИРЕС. 

Ежегодный дефицит платеж
ного баланса латиноамери
канских стран — неэкспор- 
теров нефти в период 
1974—1976 гг. составлял 14 
млрд, долларов по сравне
нию с 1,5 млрд, долларов в 
период с 1965 по 1970 год. 
Эти данные привела эконо
мическая комиссия ООН 
для Латинской Америки.

• ДЖАКАРТА. В индо
незийской столице, согласно
опубликованным сегодня
официальным данным, заре
гистрировано свыше 30 тыс. 
больных туберкулезом. Лече
ние и профилактика этого 
широко распространенного в 
Индонезии заболевания на
ходятся на крайне низком 
уровне. В стране не хватает 
туберкулезных диспансеров. 
Бедняки не в состоянии по
пасть в больницы, поскольку 
им нечем платить за лече
ние.

• ЛУАНДА. Независимая 
Ангола готова оказать все
стороннюю помощь угнетен
ным массам Южной Афри
ки, заявил здесь министр 
иностранных дел Народной 
Республики Ангола Паулу 
Жоржи. Выступая на массо
вом митинге солидарности с 
национально - освободитель
ными движениями юга кон
тинента и памяти жертв кро
вавой расправы расистов 
ЮАР над африканцами Соу
это год назад, он подчерк
нул, что трудящиеся Анголы 
в любой момент готовы прий
ти на помощь народам, ко
торые ведут мужественную 
борьбу за свое освобожде
ние.

(ТАСС, 20 июня).

Комсомольске молодежного
субботника станет праздником 
труда всех комсомольцев.

УКАЗ ПРЕЗИДИУМА ВЕРХОВНОГО СОВЕТА РСФСР
О созыве Верховного Совета РСФСР

Президиум Верховного Совета РСФСР постановляет:
Созвать пятую сессию Верховного Совета Российской 

Советской Федеративной Социалистической Республики 
девятого созыва 20 июля 1977 года в гор. Москве 
Председатель Президиума Верховного Совета РСФСР

М ЯСНОВ.
Секретарь Президиума Верховного Совета РСФСР

X. ПЕШКОВ.
Москва. 17 июня 1977 года.
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стоит смонтировать 
■а строительстве универ
сально - балочного стана 
ИТМК уникальное электро
оборудование машинного за
ла № 2, крупнейшего из 
всех машзалов на прокат
ных станах нашей страны. 
Здесь будет установлено 
свыше полутора тысяч еди
ниц различного электрообо
рудования, уложено 500 ки
лометров силового и конт
рольного кабеля. Клети ста
на приведут в движение 16 
электродвигателей большой 
мощности. «Повелевать» ими 
будут 108 тиристорных пре
образователей. в их чис
ле — два преобразователя с 
водяным охлаждением мощ
ностью по 10 тысяч ампер- 
новинка электротехнической 
промышленности.

Монтировать оборудова
ние машинного зала довере-

ности основной части маш- 
зала для электромонтажни
ков явилось сигналом к но
вому, с каждым днем рас
ширяющемуся трудовому 
наступлению.

— Поступившие в начале 
июня комплекты трансфор
маторных подстанций, полу? 
проводниковые выпрямитель
ные устройства, щиты уп
равления, — рассказывает 
комсорг первого участка, 
мастер Юрий Зюзин, — взя
лась устанавливать бригада 
кавалера ордена Ленина 
М. И. Якубовского. С ним 
соревнуется его сын Вале
рий Якубовский, бригада 
которого заканчивает мон
таж тяжелых Шинопроводов 
и приступает к укладке ка
беля большого сечения в 
подвале машзала, на участ
ке главной универсальной 
клети № 1. Валерий без от
рыва от производства успеш-

Иван Курлов, секретарь ком
сомольской организации Бе
резовского завода строитель
ных конструкций, задумался 
сегодня о просчетах. Своих и 
всего заводского комитета
комсомола. Не 
по-настоящему 
соревнование i 
Родины.

сумели здесь 
организовать 

честь юбилея

IIНАСУНУ! -НА ПОДШЕФНЫХ ОБЪЕКТАХ '

СТРОИТЕЛЬСТВА И РЕКОНСТРУКЦИИ

I УНИВЕРСАЛЬНО-БАЛОЧНЫЙ СТАН НТМК

«СТРАДА» 
МОНТАЖНИКОВ

но коллективу Нижнетагиль
ского управления треста 
«Уралэлектромонтаж», боль
шую часть коллектива ко
торого составляет молодежь. 
Многие ее представители 
прошли отличную производ
ственную закалку на строи
тельстве первой очереди но
вого цеха — блюминга 
«1500», других важнейших 
объектах Свердловской об
ласти.

Работы на машзале уни
версально - балочного стана 
велись с начала весны это
го года. Устанавливались 
металлоконструкции под ка
бель, сооружались фунда
менты и основания для элек
трооборудования. Но график 
сдачи объекта под монтаж 
не выдерживался, срывались 
сроки поставки электрообо
рудования с заводов-изгото
вителей.

Не дожидаясь окончания 
строительных работ, брига
да С. М. Неволина в середи
не мая начала монтаж пер
вой партии электрооборудо
вания — шкафов управле
ния системами вентиляции в 
подвальной части машзала. 
Вслед за этим бригада 
Юрия Семенюты присту
пила к прокладке первых 
километров силового кабеля 
в туннеле возле рабочей кле
ти «1300». Задача этого 
коллектива сегодня — в 
считанные недели смонтиро
вать электрооборудование 
рабочей клети «1300». Ему 
предстоит уложить 70 кило
метров кабеля, установить 
19 тиристорных агрегатов, 
22 крупноблочных щита уп
равления.

В соревнование по-ударно- 
му включился и коллектив 
Михаила Сергеева. За две 
смены парни «выставили» 
40 ячеек распределительных 
камер. Трудились без пере
куров, забыв об усталости и 
времени. Впереди' у этой 
бригады — большие объемы 
работ по монтажу подстан
ции № 72 стана.

Подписание в конце мая 
акта о строительной готов-

но заканчивает Челябинский 
монтажный техникум.

" Прокладку силового ка
беля по-ударному ведут 
бригады С. М. Неволина, 
А. Г. Смирнова, комсомоль- 
еко - молодежная бригада 
Станислава Сыроедина. Сре
ди передовых комсомоль
цев — звеньевой Степан 
Кушнир, электромонтажник 
широкого профиля Николай 
Чемодиров.

Начало июня ознаменова
лось новыми успехами. Бри
гада Юрия Семенюты «вы
ставила» первые 5 из 19 ти
ристорных агрегатов для 
привода клети «1300» и за
канчивает их обвязку. На
чата ошиновка пяти 14-тон
ных масляных трансформа
торов. Сложная, трудная ра
бота, но ребятам опыта не 
занимать, у всех разряды 
высокие.

Бригада Михаила Серге
ева занялась маслоподвалом 
№ 2. где будет сосредото
чено масляное хозяйство ра
бочей клети «1300» и уни
версальной клети № 1. Уже 
установлены щиты управле
ния приводами подвала, ве
дется прокладка кабеля. 
Среди передовиков соревно
вания здесь — комсомоль
цы Станислав Шаров, Вла
димир Рябов.

— Молодцы у нас ребя
та! — говорит секретарь 
комсомольской организации 
управления Михаил Тес- 
ля. — Сменные задания 
большинство из них выпол
няют на 150 и больше про
центов, трудятся с комсо
мольской гарантией качест
ва, соревнуются за право 
подписать Рапорт Ленин
ского комсомола ЦК КПСС 
в честь юбиля Октября. На
ше единодушное стремле
ние — вести работу уско
ренными темпами, чтобы 
универсально - балочный 
стан был сдан в эксплуата
цию в срок.

Ударная «страда» элек
тромонтажников на главной 
стройке области продолжа
ется. П. БУШНЯК.

ОГДА я впервые при
ехал на Новосухолож
ский цементный завод, 

меня познакомили с машинис
том вращающихся печей Гер
маном Дмитриевичем Конова
ловым. Стоял жаркий июнь
ский день. В обжиговом цехе 
воздух был наполнен густой и 
едкой пылью.

— Трудно приходится? — 
спросил я Коновалова.

— Да уж нелегко, — при
знался Герман. — Но не всег
да так будет. Приезжайте го
да через три...

И вот новая встреча. Тот же 
цех, большинство и людей 
прежних, но во всем чувство
валась перемена. В пульте уп
равления печью было как-то

тива. Большинство машинистов
вращающихся печей молоды
по годам, но мудры по опыту
работы. Тут, знаете, грань 
ловная...

— Для нас, рабочих, эта 
града тем более приятна,

ус-

на- 
что

год мы начали трудно: не хва-
тало вагонов для 
сырья и отгрузки 
говорил машинист

подвозки 
цемента, — 

Владимир
Чердынцев. — А это повлекло 
и другие беды. Но все-таки 
коллектив сумел преодолеть 
отставание, выправить всю ра
боту и достичь неплохих ре
зультатов. За четыре месяца

Вообще-то 
есть. Ведется по

соревнование 
двум неправ-

пениям: среди комсомольско- 
молодежных бригад и инди
видуальное — за звание «Луч
ший молодой рабочий». Итоги
пс.ам*ятся ежеквартально,
победители награждаются. Но 
нынешнее соревнование ни
чем не отличается от прошло
годнего. В положении о со
ревновании одна лишь строч
ка 'изменилась. В этом году со
перничество посвящено 60-ле
тию Октября. А в остальном— 
все, как по трафарету.

Сейчас советская молодежь 
трудится на ударной вахте 
«60-летию Великого Октября— 
60 ударных нэдель!», а коми
тет ВЛКСМ Березовского заво
да стройконструкций такую 
вахту у себя хорошо органи
зовать не сумел. Нет здес» 
еженедельного подведения 
итогов работы, молодежь ие 
информируется о ходе сорев
нования. Так что работают ре
бята на своих местах, в своих 
бригадах, а о том, какая удар
ная неделя идет, какому году 
Советской власти она посвя-' 
щена, — и не ведают. Не мзу-

по-особому уютно 
окна виден был 
двор, где рабочие 
ли мозаикой чашу

и чисто. В 
заводской 

выкладыва- 
будущего

фонтана. Начальник обжигово
го цеха Е. Л. Экскузян не без 
гордости показывал уютный 
красный уголок, рабочие поме
щения.

— Когда стали работать рит
мично, с прибылью, появилась 
возможность приняться вплот
ную за эстетику. На первый 
взгляд — фактор, не влияю
щий на повышение произво
дительности труда. На самом 
же деле от хорошего настрое
ния людей зависит многое.

РАБОТАЮТ сухоложские 
цементники с большим 

подъемом. В канун первомай
ских праздников на комбинат 
«Сухоложскцемент» пришла те
леграмма. Министерство про
мышленности строительных ма
териалов СССР и ЦК профсо
юза рабочих строительства 

| и промстройматериалов позд- 
I разили коллектив, которому 
। за первый квартал присуждено 

переходящее Красное знамя.
— А какова роль молодежи 

в общих достижениях, как 
проявляют себя в работе ком-
сомольцы? поинтересовал-

I ся я у начальника цеха.
i —Смотря кого считать моло

дежью. Если до тридцати пет, 
. то больше половины коллек-

ПО ТРАФАРЕТУ
чают историю страны, родноге 
края, своего завода. Почему 
так получилось? Может быть, 
не работает заведующая про-
изводственным сектором ко-
митета ВЛКСМ Люба Мар
темьянова? Нет, она все силы 
отдает общественной работе. 
Бегает по цехам, собирая от-
четы за квартал,
ствует в деятельности 
изводственно - массовой

уча- 
про- 

ко-
миссии завкома профсоюза, 
готовит подарки передови
кам, проводит награждение. 
Но соревнование в честь 60- 
летия Великого Октября не 
стало на заводе по-настояще
му боевым, интересным по 
форме.

Гласности тоже нет, хотя по
пытки использовать это ору
дие действенности соревнова
ния комитетом комсомола бы
ли предприняты.Возле проход
ной был установлен стенд, на 
котором еженедельно должны 
были расставляться имена по
бедителей ударной вахты. Пер
вое время графы не всегда 
своевременно, но все же за
полнялись. А потом цеховые 
бюро не стали подводить ито
гов каждую неделю, а комитет 
ВЛКСМ не потребовал от них 
продолжить эту работу. И те
перь при подведении итогов

соревнования за квартал про
изводственный сектор ограни
чивается объявлением имен 
лучших молодых рабочих на 
собраниях, а на рабочих ме
стах лучших комсомольско-мо
лодежных бригад вывешивает 
соответственно заполненную 
форму «Здесь работает...»

Первопричина неудачи, по
жалуй, в самом стиле работы 
заводского комитета ВЛКСМ. 
Когда вновь избранный состав 
комитета приступил к выпол
нению своих обязанностей, ре
шили «поменьше дергать ком
сомольцев». Ребята, мол, ра
ботают, учатся, многие семей
ные, так что будем сами боль
ше делать — нам «по штату 
положено». Разделили секто
ры. И хорошо бы еще каждый 
«нес» свой «портфель». Так 
нет. В комсомольской органи
зации завода укоренилась 
практика «подменяемости».

Секретарь Иван Курлов не 
только помогает своим това
рищам по комитету ВЛКСМ, 
но делает за них добрую по
ловину работы. Почти все за-
боты подшефной школе
взял на себя, хотя этим дол
жен заниматься шефский сек
тор во главе с Игорем Мете
левым. Иван сам достает би
леты в театры, на концерты и

ЛАТВИЙСКАЯ ССР. В аудитории Рижского ордена Трудового Красного Знамени по
литехнического института. Сейчас в 10 вузах республики получают высшее образование 
45 тысяч человек.

Снимок С. Майстер мана и Я. Тихонова. Фотохроника ТАСС.

лей цеха, специалистов комби
ната. И решили: убрать проме
жуточную дробилку. Холодиль
ник у нас новой конструкции, 
опытный, поэтому искали опти
мальный режим работы.

Реконструировали скребко
вые транспортеры — перенес
ли привод и убрали натяжные. 
Шестерни изнашивались быст
ро, приходилось часто останав
ливать печь. Их заменили тол
кающими роликами. И дело 
наладилось. Сейчас холодиль
ник работает надежно.

Это только одно новшество.

нимаю, что делаешь ты все не 
ради своей выгоды. И все же... 
Вот случись критическая ситуа
ция, а у нас их не занимать, 
тогда как? На одной печи и не 
другой враз. Соображать надо 
вдвое быстрее, а голова у че
ловека одна.

— Все верно, — говорю, — 
Володя. — Думал я над этим. 
Любое новшество, экспери
мент ложится на плечи маши
ниста нелегким бременем. Об
служивать две печи непросто.

Через неделю я ушел я от
пуск, а мое место занял... Вла
димир Чердынцев. Встрети-

работу, «входить во вкуса,

КОМИТЕТ ВЛКСМ
И СОРЕВНОВАНИЕ

обязательно участвует во все» 
культпоходах. Выходят комсо
мольские группы на субботник 
помочь в строительстве жило
го дома—секретарь их встре
чает и потом приходит, что
бы принять работу. Во всех 
комсомольских собраниях на 
предприятии старается участ
вовать и помогает их органи
зовать. Конечно, похвально, что 
секретарь заводского комите
та ВЛКСМ часто бывает в ком
сомольских организациях це
хов. Но цель его в этих слу
чаях должна быть другая — 
не делать работу за членов 
комитета и комсоргов, а ру
ководить их деятельностью, 
контролировать.

Члены комитета ВЛКСМ бе
рут «пример» со своего во
жака. Не доверяя цеховым 
комсомольским бюро, не опи
раясь на комсоргов, они прак
тически очень часто выполня
ют их обязанности. Что же ос-

И заботу об организации 
соревнования комитет ВЛКСМ 
полностью взял на себя, не 
давая развернуться первич
ным организациям. Тем са
мым отрезав путь творческой
инициативе комсомольцев.
Никто не подумал о том, как 
сделать соревнование более
интересным, эффективным.

говорится, раздумывает

тается рядовым комсомоль-
цам? Сидеть тидо и помалки-

Комитету комсомола не до 
того — текущие бы дела не 
упустить. А в первичных орга
низациях заполняют «спускае
мые сверху» формы обяза
тельств, личных планов, отче
тов, информации о победите
лях. Ни одного предложения, 
ценного начинания не посту
пило от цеховой молодежи...

Простые истины не всегда 
очевидны. Однажды, «выбрав
шись» из какой-нибудь слож
ной жизненной ситуации с вьь- 
веденной самим определен
ной «формулой», ты с удивле
нием обнаруживаешь, что она 
не нова. И вдруг пон <маешь:

он. — А мы не даем возмож
ности рядовым комсомоль
цам себя в деле попробовать. 
А ведь как они и мы бываем 
довольны, когда вместе что- 
нибудь доброе сделаем!

Секретарь вспоминает суб
ботник по благоустройству 
«Комсомольского сквера» — 
вся молодежь трудилась с эн
тузиазмом, чувствуя свою от
ветственность за этот участок 
территории завода. Почти 
ежедневно на помощь строи
телям жилого дома по вече
рам выходят молодежные от
ряды, В подшефной школе ре
бята организовали мотоклуб 
и сейчас строят для мотоцик
лов гаражи. И трудятся многие 
отлично. Например, комсо- 
мольско - молодежные брига
ды Анатолия Волоха, Африка-
на Толкова, Александра

■ТВОИ ТОВАРИЩИ

ЦЕНА РАБОЧЕЕ! МИНУТЫ
выдано почти на 14 тысяч тонн 
больше сульфатостойкого це-
мента марки М-400, чем за
этот же период прошлого го
да. Почти на 13 тысяч тонн 
больше произведено тампо
нажного и на тысячу портланд
цемента марки М-500.

Прирост внушительный. В
среднем по комбинату он со
ставил 127 процентов. А план 
нам утвердили очень напря
женный.

Могут спросить: за счет ка
ких резервов мы достигли 
этих показателей? Зримых, ко
торые бы лежали на поверхно
сти, — бери, внедряй, выпус
кай сверхплановую продукцию, 
конечно, нет. Мы собирали по 
крупицам опыт с других заво
дов. лучшее внедряли, усо
вершенствовали оборудование.

ПЕЧБ № 9, на которой ра
ботает В. Чердынцев, 

самая мощная в нашей стране. 
Когда ее пустили, не все шло 
хорошо. Обнаружили проект
ные недоработки в конструк
ции холодильника. Все пробле
мы проанализировали и тща
тельно обсудили на совете ма
шинистов, который функцио
нирует у сухоложцев давно. 
Пригласили всех руководите-

А собранные воедино, все они 
дают неплохой эффект в ра
боте.

— Чтобы успешно управлять 
мощными печами, каждый из 
нас должен обладать не толь
ко знаниями и опытом, но 
прилагать немало и чисто фи
зических усилий, — рассказы
вал Герман Коновалов. — Обо 
всем этом у нас шел обстоя
тельный разговор, когда мы 
решили впервые в стране об
служивать по две 185-метровые 
печи. Сомнений было много. 
Я доказывал, что это возмож
но, что опыт такой есть, прав
да, на печах меньшего разме
ра. А мой товарищ, машинист 
первой руки, техник по обра
зованию, Владимир Чердын
цев сомневался и даже вы
сказался в присутствии всех 
руководителей комбината так: 
доброго из такой затеи ниче
го не выйдет, только печи вы
ведем из строя раньше вре
мени.

лись мы через месяц. Спраши
ваю: что и как? А он смеет
ся: «Нормально, Герман! Труд-
но

да

только...»

Т ЕПЕРЬ Владимир Чер- 
* дынцев улыбается, ког- 

его спрашивают о перво-
причинах больших трудовых 
достижений. На печах 8 и 9 ма- 
нишисты добились стабильного 
съема клинкера по 72,5 и 
75—76 тонн в час соответствен
но. Конечно, у девятой боль
ше диаметр, но ведь и обслу
живают люди две печи сразу. 
Стабильно работают В. Кисе
лев, Н. Гетта, В. Скворцов и 
другие машинисты.

Как припомнить бесчислен
ные крупицы, из которых скла
дываются тысячи тонн сверх
планового цемента? С начала 
десятой пятилетки сухоложцы 
выдали дополнительно к зада-

вать. С 
веется, 
буется 
ничего

них ничего не спраши- 
от них ничего не тре- 
и, как результат, им

если бы сразу поверил 
истине, то избежал бы 
г их ошибок. Вот и Ивану 
лову сегодня приходится

этой 
мно- 
Кур- 
раз-

но
мольцам 
ная почва

надо как комсо- 
делать. Благодат- 
для произрастания

вредного «грибка» пассивно
сти.

мышлять над простой истиной: 
если камень часто двигать, он 
мхом не порастет.

— Да, ребята должны «втя-

Брылина и другие во втором 
году пятилетки идут с опере
жением на 2—3 месяца...

Соревнование — это твор
чество масс. И задача комите
та комсомола не в том, чтобы 
только «спускать» директивы и 
подводить итоги соревнования. 
Задача, главным образом, в 
том, чтобы создать обстанов
ку, способствующую росту 
инициативы снизу, чтобы раз
вивать и поддерживать ростки 
нового, чтобы творчески орга
низовывать соревнование. А 
творчество не терпит трафаре
тов.

гиваться» комсомольскую Л. АМЕЛИНА.

После собрания Володя мне 
говорил:

— Знаешь, все это похоже 
на былинный эпос, когда один 
против целой рати шел. Я по-

нию 36 тысяч тонн, 
днем старались они 
но лучше выполнять 
занности, выдержать

День за 
как мож- 
свои обя- 
производ-

ственный ритм и режим печей,
ценили каждую рабочую 
нуту.

Судите сами: за час на 
печах Герман Коновалов,

ми-

ДВУХ 
Вла-

«ГруСТНЫЙ 
финиш
«Орбиты»

Недостатки в работе детских 
клубов «Ровесник» и «Орби
та», отмеченные в статье 
«Грустный финиш «Орбиты», 
опубликованной в газете «На 
смену!». действительно имели 
место. В настоящее время при 
клубах дополнительно созда
ются футбольные секции. Трене
рами ■ общественниками назна
чены Газизов Геннадий, мас
тер цеха № 1, и Мохов Влади
мир, слесарь цеха № 5. Коман
ды будут участвовать в ро
зыгрыше кубка «Кожаный 
мяч».

Перевод клуба «Ровесник» из 
подвального помещения в но
вое здание планировалось в 
этом году при сдаче 90- квар
тирного дома, но так как 
Серовским горкомом КПСС и 
горисполкомом принято реше
ние все квартиры предоставить 
для переселения жителей горо
да из бараков, вопрос о поме
щении для клуба «Ровесник» 
будет решен при сдаче в экс-

• БЮРО ДЕЙСТВЕННОСТИ •

• БЮРО ДЕЙСТВЕННОСТИ •

плуатацию следующего, 70- 
квартирного, дома.

ю. ЛОГИНОВ, 
секретарь парткома.

Т. СВИРИДОВА, 
председатель 

завкома профсоюза.
С. МАЛАХОВ, 

секретарь заводского 
комитета ВЛКСМ.

«Спасибо 
за гостеприимство, 
но...»

Так называлась заметка, 
опубликованная 28 мая, где 
речь шла о недостатках в ра
боте буфетов Дворца спорта.

Первый Свердловский 
трест столовых сообщает:

Выступление газеты об
суждено с директорами пред
приятий, обслуживающих 
Дворец спорта.

На основании ранее уста
новленных фактов наруше
ния правил советской торгов
ли во Дворце спорта был 
издан приказ по тресту. Сог
ласно приказу за безответ
ственное отношение к обслу
живанию массовых меропри
ятий в Свердловском Двор
це спорта и слабый контроль 
за работой буфетчиц объяв
лено замечание директорам 
столовой № 44 — Ю. Н. Ру- 
манову, комбината питания 
при горном институте — 
Н. И. Круглякову, столовой 
№40 — К. С. Демину, сто
ловой № 5 — В. Н. Трифо
нову.

Инспектору по торговле 
С. А. Петровой предложено 
усилить контроль за работой 
буфетов во Дворце спорта.

В. ФЕДОРОВ, 
директор первого 
треста столовых.

СУДЬБА МОЯ — СЕЛО РЕШИЛИ—
БЫТЬ ПРИМЕРОМ

димир Чердынцев и их това
рищи обжигают в среднем по 
147—148 тонн клинкера. Сэко
номил на какой-то операции 
минуту — это дополнительно 
две тонны. Но надо постоянно 
следить за печью, держать се
бя в напряжении, руководить 
бригадой.

Серьезных технических нов
шеств в обжиговом цехе за 
последнее время не появи
лось. Не намечаются они и на 
ближайшие месяцы. Так что 
нелегкие обязательства це
ментникам придется выполнять 
за счет еще более четкой ор
ганизации труда.

— Мы ничуть не лучше ма
шинистов с других заводов, — 
вступил в разговор Владимир 
Чердынцев. — Может, только 
опыта у некоторых побольше. 
И сырье у нас хуже, чем на 
многих предприятиях. А если 
идем немного впереди, так 
это потому, что всегда минуты 
считаем. Все очень просто. Я 
прямо скажу: любому коллек
тиву под силу делать то же са
мое. Надо только, чтобы люди 
от души старались, чтобы каж
дый прежде всего об общем 
деле заботился.

Возьмем седьмую печь на
шего комбината. Уже 260 суток 
она работает после среднего 
ремонта, а выдает стабильно 
по 73 тонны клинкера в час. И 
спада в работе пока не наблю-
дается. Почему?

Честно скажу: 
кать «изюминку» 
шинистов с этого

трудно отыс- 
в работе ма- 
агрегата. Нет

и особых новаторских мето
дов. Хорошо подобраны фор
сунки и теплообменники. Это 
заслуга многих людей. Разве 
не я состоянии механики, элек
трики, машинисты — все, кто 
обслуживает печи, работает на 
них за счет творчества и уме
ния, превысить свои рубежи? 
Могут. Резервы есть на каж
дом участке. Если строго бу
дешь относиться к себе, луч-
ше организуешь свой 
теснее сблизишься с 
щами, успех придет 
тельно.

ТРУД, 
товари- 
обяза-

П. ВАСИЛЬЕВ.

— Надежда Батуева сегодня 
выходная, — послышалось из 
телефонной трубки. — Но 
встретиться с ней вы сможете. 
Она здесь, на ферме. Сейчас 
позову ее к телефону.

Надежда подошла к аппара
ту н, узнав, что я хочу с ней 
встретиться, сказала:

— Ждите, подъеду.
Через полчаса мы встрети

лись.
И вот разговариваем о фер

ме, о товарищах по работе, об 
отношении к делу.

— Встретила недавно свою 
одноклассницу, жалуется: ра
бота не нравится. А у меня 
никогда не было такого, чтобы 
не хотелось идти на ферму.

От дома до работы Наде 
пять минут ходьбы. В старень
ком коровнике чисто. Люди за
няты делом. Здесь все распи
сано по часам. Доярки разно
сят корма. Здешнему рацио
ну может позавидовать любое 
хозяйство: вдоволь грубых и 
сочных кормов, витаминных 
добавок.

Размеренно работает вакуум- 
аппарат, в прозрачной трубке 
над крышкой доильного ведра 
пульсирует молочная струйка.

Механизация на ферме еше 
не полная, поэтому и корма, и 
бидоны с молоком приходится 
иоенть вручную. Но трудности 
эти временные — в хозяйстве 
строится ферма на 300 голов 
по новейшему проекту. Скоро 
станет явью давнишняя мечта 
животноводов о молочной «ре
ке», струящейся по молоко- 
проводу. В этом одно из про
явлений заботы о животново
дах специалистов и руководи
телей Красноуфнмской селек
ционной станции.

— Дня не проходит, чтобы 
не заглянул на ферму наш ди
ректор Василий Николаевич 
Краюхин, — рассказывает На
дежда. — Его интересуют ие 
только надои, но и обеспече
ние животных кормами. Узнает 
о ходе соревнования, каждую 
доярку расспросит о настрое
нии...

Постоянная забота о людях-— 
одно из основных качеств в 
стиле руководства к директора, 
и бригадира. (

Взять, к примеру, организа
цию труда на ферме. Очень 
удобным считают животноводы 
двухсменный распорядок дня. 
Первая смена начинается с 
семи утра, вторая — с полови
ны третьего до двенадцати ве
чера. Каждую неделю происхо
дит пересменка. Выходные дни 
доярки берут по желанию, не 
менее пяти-шести в месяц. Есть 
возможность и в кино сходить, 
и общественной работой за- 
пяться, больше уделить време

ни семье. По организации тру
да ферма сейчас положа на 
промышленное предприятие-

— Но все-таки приравнять 
наш труд к заводскому никак 
нельзя, — считает Надежда. — 
Если по вине прогульщика ста
нок простоит без работы, то 
на следующий день он будет 
работать с обычной произво
дительностью. У нас же доста
точно только однажды нару
шить режим — продуктивность 
коров резко упадет. Потом це
лые месяцы труда придется 
потратить на то, чтобы поднять 
ее до прежнего уровня. Во-вто
рых, наша профессия предпо
лагает определенные черты ха
рактера, главные из которых— 
любовь к животным, заботли
вость, собранность и, конечно 
же, трудолюбие.
, Мать Надежды, Мария Ми
хайловна, всю жизнь прорабо
тала в животноводстве. Она-то 
и воспитала в дочери эти цен
ные качества. Так что после 
окончания восьмилетней школы 
у Нади не было трудных по
исков жизненного пути, знала: 
пойдет на ферму. /

Теперь Надежда уверенно 
может сказать, что в выборе 
своей профессии не ошиблась. 
А добиться успехов ей помог
ли подруги по работе. Все эти 
годы ее окружали доярки, у 
которых она училась, на кото
рых равнялась, к чьим резуль
татам присматривалась.

На Красноуфимской селек
ционной станции два дойных 
двора, доярки которых сорев
нуются между собой. Офици
альные итоги соревнования под
водятся ежемесячно, но брига
дир Раиса Александровна Пе
тухова каждый день сообщает 
животноводам о результатах 
соперников.

— В прошлом году наша 
ферма уступила первенство, — 
рассказывает Батуева, — но 
нынче мы намерены победить.

Нелегко будет добиться 
этого. В соседнем дворе рабо
тают такие опытные доярки, 
как коммунист Нина Дмит
риевна Велижанина. Она мно
го раз побеждала в районном 
социалистическом соревнова
нии. имеет несколько медалей 
ВДНХ. С Марией Ачкасовой, 
дояркой с большим стажем 
работы, Надежда соревнуется 
несколько лет. В прошлом го
ду Мария надоила молока от 
каждой коровы на 13 литров 
больше. Молодая доярка по
радовалась ее успеху и в то 
же время сделала вывод: на
до работать лучше. Прошло
годний результат Батуевой — 
5239 килограммов молока от 
каждой коровы, г в этом,

юбилейном, году она взяла 
обязательство получить по 
5400 килограммов.

С каждым месяцем прибав
ка к прошлогодним надоям 
увеличивается, — сказала На
дежда. — С обязательствами 
я должна справиться. Тем бо
лее, что в соседнем хозяйстве. 
Красноуфимском совхозе - тех
никуме, появился серьезный 
соперник — дояр Александр 
Чайников.

Справедливости ради отме
тим, что и на ферме станция 
«растут молодые силы». Давно 
ли Галя Королева была уче
ницей Батуевой, а сегодня 
работает самостоятельно. У: 
Надежды теперь новая учени
ца. Растет мастерство Люды 
Беловой, молодой напарницы 
Н. Д. Велнжаниной.

Но одного умения и сноров
ки недостаточно, чтобы быт« 
впереди. Нужно владеть со-; 
временными приемами и мето- 
дамп работы. Поэтому давно 
уже созрело у Надежды на« 
мерение учиться дальше. Сов
хоз дает ей рекомендацию для 
заочной учебы в техникуме на 
зоотехническом отделении. Вот 
нынешним летом строители 
сдадут новый детский комби
нат, устроит она туда полуто
рагодовалую дочурку Аннуш
ку, и появится возможность 
осуществить свои планы.

В планах Батуевой есть еще 
одна задумка. Появилась она 
не так давно. В марте побьи 
вала Надежда в числе делега
тов Свердловской области —ч 
молодых передовиков сельско
хозяйственного производства, 
победителей социалистического 
соревнования 1976 года,—в Мо
скве. фотографировалась в 
Кремле.

— В группе нашей подобран 
лись очень интересные девча
та и парни, энергичные, весе
лые, — рассказывает Надеж
да. — Мы очень подружились, 
даже расставаться не хоте
лось.

Прощаясь, решили весь год 
работать под девизом: «Мой 
труд должен быть примером 
для других», — а в дни празд
нования 60-летия Великого 
Октября снова встретиться, но 
уже в Ленинграде, на крейсе
ре «Аврора». Думаю, мы обя
зательно встретимся.

В словах ее я чувствую не 
самоналянность. не довольст
во собой, а спокойную уверен
ность человека, который нашел 
свою дорогу в жизни, свое 
дело.

А когда дело по душе, оно 
становится источником силы и 
радости.

Т. ЩЕРБАКОВА.
Красноуфимский район.
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ГЛАВНЫМИ режиссерами, хак правило, назначают 
в театре людей опытных, что называется, »в годах», 
немало поработавших в разных коллективах, В этом 
ЯМысле Евгений Степанцев — главный режиссер Кировско

го драматического театра — случай нетипичный.
Степанцев — один из самых молодых главрежей страны. 

Свои первые шаги в творчестве он начинал в Кировском 
театре, ставил здесь и свой дипломный спектакль, был в этом- 
театре режиссером и, наконец, стал его главным. Пройти 
путь от студента-четверокурсника ГИТИСа до главного ре
жиссера за пять лет в стенах одного театра — такое про
исходит нечасто. На этом пути молодой режиссер понимает 
преимущества стабильной работы в течение нескольких лег 
в одном коллективе. Но, наверное, такое становление сопря
жено и с немалыми трудностями?..

На наши вопросы отвечает Евгений СТЕПАНЦЕВ.

ГАСТРОЛИ КИРОВСКОГО ДРАМАТИЧЕСКОГО ТЕАТРА ИМЕНИ С. М. КИРОВА

СЕГОДНЯ-ПОСЕГОДНЯШНЕМУ
ка вот что хочу я нахо-

г — Действительно, трудно 
стать «Иван Иванычем» там, 
где тебя знали «Ванькой». 
И все же я убежден, что ре
жиссером становятся только 
на практике театра. Москов
ские театры не дают молодо
му режиссеру таких перспек
тив самостоятельной работы, 
какие он может найти в пе

был достаточно благополуч
ным...

— Может быть, Евгений
Кузьмнч, вы начнете 
сказа о своем самом 
спектакле?

— Самым первым 
спектаклем была

с рас- 
первом

моим 
сказка.

риферийных театрах. По-
этому мне всегда хотелось
поработать 
«глубинке».

Я знал,

где-нибудь в

что в Кирове до-
вольно интересный театр, 
что много лет в нем рабо-
тает главный режиссер

‘ В. Ланской (сейчас он — 
главный режиссер Вильнюс
ского русского театра дра
мы. который в прошлом году 
гастролировал в Сверд
ловске). Театр не страдал 
частой сменой режиссеров.

Первый экзамен в Кирове. 
Это только кажется, что 
сказку поставить нетрудно. 
Спектакль-сказка — это про
верка фантазии, запаса зна
ний, умения образно мыс
лить... Да и условия поста
новки его обычно жесткие: 
двухнедельный срок, парал
лельная работа не с одним 
составом исполнителей. Кро-
ме того, 
самый

материал был не
лучший сказка

К. Мешкова «Туфли с золо
тыми пряжками». ,

А мне было важно знать, 
смогу ли я в таких условиях

«вынырнуть», владею ли я 
хоть в какой-то степени про
фессией. С точки зрения ру
ководства театра, первая 
проба сил прошла нормаль
но.

— А как складывались с 
самого начала ваши взаимо
отношения с актерами?

— По-настоящему узнава
ние труппы, взаимное при
спосабливание началось со 
второго спектакля в этом 
театре — «Сослуживцы» 
Э. Брагинского и Э. Рязано
ва.

После постановки первого 
спектакля меня угораздило 
прослыть режиссером-«дес- 
потом». Но я считаю, что 
умение применить волю, ког
да это необходимо, когда 
нужно, например, оборвать 
нетворческий спор на репети
ции, — одно из прав и обя
занностей нашей профессии.

Актеры — люди непроща
ющие. Если актер сыграл в 
спектакле плохо, он не бу
дет долго искать виновного: 
виноват режиссер... Самое

да идет распределение ро
лей, репетиции — актеры 
зависят от режиссера, а вот 
когда премьера — я завишу 
от них... Я вместе со всеми 
замыслами в руках у акте
ров. И нет большей муки, чем 
смотреть из зала свой спек
такль. Недаром А. Эфрос 
назвал свою книгу «Репе
тиция — любовь моя...». Ре
петиция, а не премьера...

Мне очень повезло на 
людей. Я встречался с людь
ми, в основном, подлинно 
творческими, это и боль
шинство наших актеров, и 
директор театра заслужен
ный работник культуры Ана
толий Александрович Де
мин, с которым с самого на
чала у нас удивительный кон
такт.

Словом, именно после 
«Сослуживцев» я понял, что

Очень сложная по стилисти-
ке пьеса писал поэт,
пьеса «нездешняя». Не все
приняли спектакль, вернее,
не все поняли. Я говорю это 
не с гордостью, а с досадой. 
Мне горько, что до сих пор 
подчас существует значи
тельный разрыв между тем 
идеалом, к которому стре
мится театр, и вкусами опре
деленного круга зрителей, их
«заказами».
тому, как
спектакль 
сцене, он 
На этот

И все же по 
прозвучал этот 
на Кировской

мне очень дорог, 
спектакль вышла

же главное завоевать у
актеров доверие. В театре мы 
зависим друг от друга. Ког-

в Кирове 
счастья.
- Ну, 

экзамен?..
- Да,

можно поискать
а следующий ваш

слово экзамен бу-
дет звучать сегодня часто — 
ведь я рассказываю о самом 
начале. Следующим был 
диплом — Гарсиа Лорка, 
«Дом Бернарды Альбы*.

доброжелательная рецензия 
—первая в моей жизни. 
Событием стало для меня и 
то, что «Дом Бернарды 
Альбы» был включен в 
гастрольную афишу нашего 
театра в Горьком.

1973 год... Диплом с отли
чием, первые гастроли — 
все впервые. Тогда я офици
ально стал режиссером Ки-
ровского театра, 
будни. театр 
вии перемен, 
Ланской. Наш 
шил рискнуть: i 
мендации меня 
главным.

Потом — 
в предчувст- 
вскоре уехал 
директор ре
по его реко- 

назначили

Ц вот тут-то все началось. 
Ученые говорят, что человек 
использует всего на одну 
треть свои возможности. Ос
тальные две трети надо по
стоянно будировать, прила
гать усилия, чтобы они про
явились.

Ситуация, в которой я ока
зался в этот период, заста
вила меня максимально рас
крывать себя. Это и был еще 
один экзамен.

— В афише Кировского 
театра два спектакля, постав
ленные по пьесам Олега Со- 
сина. «В четырех километ
рах от войны» и «Воскре
сенье — день для себя». Со
сни — драматург молодой, 
еще не очень известный, по
чему вы обратились именно 
к его творчеству?

— У пьес Сосина труд
ный путь на сцену, и в вы
боре их мне помогло, как ни 
странно, отсутствие опыта, 
и, если можно так сказать, 
недостаточно к тому момен
ту развитый «инстинкт са
мосохранения*.

Драматургия должна быть 
'честной. Не злопыхательство, 
не выискивание недостатков, 
а честный взгляд на челове-

дить в пьесе. Пьеса хороша, 
когда она про человека, а не 
про «идею», когда автор 
чувствует живую человече
скую природу, когда он не 
врет сам про себя. Тогда и 
выдвигаемая им идея обре
тает плоть.

Но одной честности мало, 
нужно еще владение профес
сией драматурга. Сосин — 
такой автор. Ошибка, когда 
режиссер берется за слабую 
пьесу в надежде «облагоро
дить» ее в ходе постановки. 
Как правило, результат не 
оправдывает затраченных 
усилий. Замечено, что чем 
слабее драматург, тем ковар 
нее его «месть» на сцене.

Режиссер не может под
менить драматурга в полной 
мере, если он не полномоч
ный представитель этой уни
кальной профессии.

Моя самая «голубая» меч
та — встреча с русской клас
сикой. Здесь время, общест
венно-исторический разум 
отобрали лучшее. И если 
ты — режиссер, то шанс, что 
акт искусства состоится, воз 
растает.

фальши. В «портфеле» теат
ра пьесы современных авто
ров: «Пробуждать спя
щих» — это опять Сосни, 
«Мои надежды» М. Шатро
ва, «Умники» А. Антохина, 
«Ожидание» А. Арбузова. 
Это все — новые пьесы.

К 60-летию Октябрьской 
революции мы поставили инс
ценировку романа М. Алек
сеева «Ивушка неплакучая».

— Но что все-такн вы счи
таете главным в становлении 
режиссера?

— Непременно живая

Собираюсь поставить
«Власть тьмы» Л. Толстого. 
Опять экзамен...

Но, наверное, самое труд
ное дело — поставить совре
менную пьесу. Зритель вос
принимает ее особенно насто
роженно, здесь он не простит

практика жизни театра. Чем 
жестче, чем «непобедимее» 
препятствия, тем более ок
репшим выходишь из борьбы 
с ними. В преодолении этих 
препятствий и осваивается 
ремесло, без которого ста
новление художника исклю
чается.

А потом. когда придет 
первый успех, важно усто
ять, не поддаваться захвали
ванию. не обольщаться тем, 
что ты уже можешь многое... 
Важно, чтобы каждый твой 
спектакль сегодня звучал по- 
сегодняшнему.

Я благодарен театру, е 
которым связала меня судь
ба. И вообще, мне в послед
нее время что-то очень везет. 
Так везет, что я даже начи
наю тревожиться: а дальше?..

Интервью взяла 
Е. ШАКШИНА.

ГОСУДАРСТВЕННЫЙ ДЕПАРТАМЕНТ

ПОПРАВЛЯЕТ С. ВЭНСА

«БАЛЛАГАШ»Б БРАТСКИХ СТРАНАХ 
СОЦИАЛИЗМА

департамента не 
что речь идет об из- 
советсиих законов о 
выезда граждан из 

границу.

ВАШИНГТОН, 19. (ТАСС). Го
сударственный секретарь 
С. Вэнс, выступая на пресс- 
конференции в Сент-Джорд
жесе (Гренада), высказался за 
развитие торговли между Сое
диненными Штатами и Совет
ским Союзом. По сообщению 
АП, он заявил, что «Соединен
ные Штаты будут настойчиво 
стремиться к расширению тор
говли между двумя странами, 
учитывая всю важность этого».

национных поправок в отно
шении Советского Союза к 
закону о торговле будто бы 
несет ответственность сам 
Советский Союз, а не амери
канский конгресс. Отмены 
этих поправок, по его утверж
дению, должны добиваться не 
Соединенные Штаты, а Совет
ский Союз. «Советский Со
юз, — заявил он, — должен 
сам предпринять шаги для соз
дания благоприятного клима
та». Представитель государст-

ПОСЛЕДНИМ ЗВОНОК
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«Жизнь зовет, идти нам 
надо, но как прощаться тя
жело...» Взявшись за руки 
и напевая прощальный гимн, 
юноши и девушки обходят 
аудитории, а учащиеся млад
ших классов дарят им цветы, 
сувениры и улыбки. Это —
«баллагаш» торжествен-
но-прошальное шествие, став
шее традицией в венгерских 
гимназиях, техникумах и дру 
гях средних учебных заведе
ниях.

В нынешнем июне послед
ний звонок прозвучал для 
48 тысяч венгерских учащих
ся. Большинство из них еще 
до выпускных экзаменов ре
шили продолжать учебу в 
вузах, школах профессио
нально-технического обучения 
или на различных специаль
ных курсах. А всего в ми
нувшем учебном году за 
партами было более 1.350 
тысяч человек, не считая 
тех, кто продолжает образо. 
ванне без отрыва от произ
водства.

«Страна трех миллионов 
нищих» — так называли Венг
рию до освобождения от фа
шизма. стала республикой 
сплошной грамотности. Путь 
к этому был долгим и нелег
ким. Еще в 1849 году вождь 
национально - освободитель
ной борьбы венгерского на
рода Лайош Кошут с горечью 
восклицал: «52 процента
мальчиков школьного возра
ста, то есть более половины, 
не учатся! Из ста наших не
вест... 85 не могут подписать
ся! Из ста новобранцев... 
78 не умеют писать!»

Важной вехой в культур-

во предприняло первые шаги 
к ликвидации неграмотности. 
В мае 1919 года в газете 
«Вереш уйшаг» («Красная 
газета»), например, можно 
было прочитать такое сооб
щение: «Отдел всеобщего 
образования Совета рабочих 
и солдатских депутатов пя
того района столицы органи
зует бесплатные вечерние 
курсы для тысячи неграмот
ных. изъявивших желание 
учиться в четырех центрах— 
на улицах Паннония. Сигет, 
Семере и площади св. Ишт
вана».

этих школах впервые прозву
чал последний звонок для 
пяти тысяч выпускников, по
лучивших вместе с рабочей 
путевкой и аттестат зре
лости.

Из внешкольных 
обучения большой
костью 
знойная 
«Школа 
тоит из

пользуется

форм 
популяр- 

телеви-
и радиопрограмма 

для всех». Она сос- 
серии передач по

Однако не прошло и суток, 
как представитель государст
венного департамента решил 
«уточнить» высказывания гос
секретаря. По его словам, аме
риканские информационные 
агентства и газеты будто бы 
«неправильно истолковали» 
смысл заявления С. Вэнса. 
Представитель госдепартамен
та поставил весь этот вопрос с 
ног на голову.

Он дал такое толкование вы
сказываний государственного 
секретаря, из которого следу
ет, что за внесение дискрими-

венного 
скрывал, 
менении 
порядке 
СССР за

Все это по сути дела пред
ставляет собой открытое вме
шательство во внутренние де
ла Советского Союза.

Так, представитель государ
ственного департамента поспе
шил отклонить разумную по
зицию, высказанную госсекре
тарем на пресс-конференции 
в Сент-Джорджесе.

Новая веха 1949 год.
Принятая тогда конституция 
торжественно провозгласила: 
«Венгерская Народная Рес
публика обеспечивает трудя
щимся право на образова 
ние».

Что означает эта лаконич 
ная запись в основном зако
не республики? С тех пор как 
в Венгрии была установле
на народно-демократическая 
власть, была совершена под
линная культурная револю-
ция ликвидирована
грамотность, создана

не- 
сеть

культурно - просв’етительных
учреждений.
уровня достигло 
тельское дело.

При народной

невиданного 
книгоизда-

власти сис-
тема просвещения в Венг-

вой истории страны
1919 год, когда 
провозглашена

она
стал 

была
Советской

Республикой. 133 дня венгер
ские коммунисты возглавля
ли героическую борьбу про
тив внутренней реакции и 
интервенции. Одновременно 
с национализацией промыш
ленных предприятий, транс
порта, банков, внешней тор
говли Советское правительст-

рии постоянно совершенст
вовалась. Пять лет назад 
Центральный Комитет ВСРП 
и правительство приняли по
становление о ее дальней
шем развитии. Одна из глав
ных задач, намеченных этим 
документом, заключается в 
совершенствовании методов 
подготовки квалифицирован
ных рабочих. В профессио
нально-технических учили
щах, готовящих рабочие кад
ры по 190 специальностям, 
введены новые единые планы

венгерскому языку и литера
туре, математике, физике, 
биологии и географии для 
взрослых.

Совершенствование систе
мы народного просвещения 
немыслимо без решения про
блемы подготовки квалифи
цированных педагогических 
кадров. После освобождения 
страны от фашизма число 
педагогов в восьмилетних, 
средних школах и вузах воз
росло в несколько раз. Еже
годно в первое воскресенье 
июня венгерские трудящиеся 
отмечают День педагога. По 
установившейся традиции на
кануне этого праздника в 
здании парламента чествуют 
тех, кто несет свет знаний в 
массы. Лучшим из лучших 
Президиум ВНР присваивает 
звание «Отличный педагог», 
«Отличный учитель», «От
личный воспитатель». Так 
было и в нынешнем июне.

Сейчас в школах и вузах 
идут экзамены. Студенты за
канчивают дипломные рабо
ты. Многие из них уже как 
учителя и педагоги вернут
ся в городские или сельские 
школы. Наверное, об этом 
поют старшеклассники, в
последний 
классы:

раз обходя

по общеобразовательным
предметам. Кроме того, уч
реждены трехгодичные спе
циальные средние школы 
квалифицированных рабо
чих. Нынешней весной в

Не говори «прощай», 
Мой верный друг, 

и слез не лей.
Вернется старый друг 
Студент, будь веселей...

м. ПОПОВ.
(АПН).

ИМПЕРИАЛИЗМ БЕЗ МАСНИ

ОРЫВИСТЫЙ и необыч
но холодный для этой 
поры ветер рвет много

цветные флаги в руках моло
дых ребят в стареньких штор
мовках и джинсах. С неболь
ших грузовиков, превращен-
ных импровизированные
трибуны, выступают ораторы. 
Тысячи голосов хором сканди
руют: «Нет безработице!».

Чуть поодаль, приткнувшись 
друг к другу, затаились поли
цейские машины. Блюстители 
порядка ждут начала очеред
ной демонстрации молодежи. 
Они готовы сопровождать ее 
по улицам бельгийской сто
лицы и, если прикажут, вме
шаться в любой момент...

Сигнал отправления. Пять 
тысяч демонстрантов, собрав
шихся 14 мая в районе Порт 
де Ол, берутся за руки, растя
гиваются почти в километро
вую цепь. Начинается марш 
молодежи по Брюсселю.

Кризис и безработица. Эти 
два слова для многих бель
гийцев означают крушение 
жизненных планов и надежд. 
Почти 366 тысяч человек без
успешно искали здесь работу 
в конце апреля, ста тысячам

«МОЛОДЫЕ
из них нет еще и 25 лет.

Высокоиндустриальная ка
питалистическая страна, произ
водившая почти половину про
дукции на экспорт, пережива
ет тяжелые времена. Дефицит 
внешней торговли достиг 90,3 
миллиарда бельгийских фран
ков. Ощущается огромная не
хватка капиталовложений. Кри
тическое положение сложи
лось в сталелитейной, хими
ческой, текстильной и многих 
других отраслях. Пустые глаз
ницы окон закрытых фабрик 
смотрят на прохожих. Подоб
ные памятники кризис воз
двигает себе повсюду.

В то же время международ
ные монополии, прочно обос
новавшиеся на бельгийской 

земле, предприятия, специа
лизирующиеся на производст
ве оружия, процветают и по
лучают баснословные прибы
ли. По данным бельгийской 
коммунистической печати, 
предприятия фирмы «Фабрик 
насиональ», выпускающие, кро
ме охотничьего оружия, стрел-

В СВЕРДЛОВСКЕ завер
шились финальные со

ревнования на призы город
ского клуба «Кожаный мяч». 
Более семи тысяч мальчишек 
города в возрасте от II до 16 
лет приняли участие в состяза
ниях на первенство школ, улиц, 
районов. И вот лучшие из луч
ших — чемпионы всех семи

бомбардир турнира в младшей 
возрастной группе Саша Каза
ченко, забивший пять мячей. 
Ребята из «Ракеты», кроме вто
рого места, утешились еще и 
тем, что двух игроков их 
команды назвали лучшими на 
турнире — защитника Андрея 
Ташева и нападающего Игоря 
Батуева. Лучшим вратарем и

• НА ПРИЗ КЛУБА «КОЖАНЫЙ МЯЧ»

СПО

«Форвард», «Искра» и «Восход»
районов города в 
возрастных групп 
лись в городском 
мые маленькие

каждой из 
— встрети-

финале. Са- 
футболисты 

на стадионеI! — 12 лет играли ___ ___  
«Динамо», 13—14-летние — на

I Однако ребята из «Восходя» 
- сумели найти в себе силы пе

реломить ход поединка и олер-
- жали победу со счетом 3:2.
, Третье место здесь занял 

«Спутник» нз Орджоникидзев-
। ского района. А вот кто назван 

лучшим по линиям среди ребят 
' старшей возрастной группы: 
! Саша Катаев («Факел». Же- 
, лезнодорожный район). Андрей 

Кульмяков («Авиатор». Ок
тябрьский район). Сережа Ха
санов («Шинник»), Сережа Ко
валенко («Восход»), лучший 

, бомбардир — Вова Дорошен
ко из «Спутника», забивший 
четыре гола.

Что ж. постараемся запом
нить эти имена. Может быть, 
в скором времени мы услышим 
их в основном составе «Урал
маша». Кстати, награждение 
лауреатов «Кожаного мяча» 
будет производиться 2 июля во 
время матча па первенство 
страны между «Уралмашем» и 
«Металлургом» из Запорожья.

Сейчас у трех чемпионов го
рода новые заботы: хорошо 
подготовиться и успешно вы
ступить в областном финале.

Л. КЕДРОВ.
• ФУТБОЛ. ВТОРАЯ ЛИГА

полузащитником признаны 
Игорь Дружков и Андрей Ива
нов из команды «Смена» Верх- 
Исетского района, которая за
няла третье место.

В средней возрастной группе 
в финальном матче преимуще
ство «Искры» (Чкаловский 
район) было подавляющим. 
Она выиграла у «Олимпии» из 
Ленинского района со счетом 
5:0! Третье место у «Космоса» 
из Кировского района. В 
команде победителей играют 
лучший вратарь турнира Саша 
Чукреев. нападающий Толя 
Конашко и лучший бомбардир 
Гера Ряпин. забивший четыре 
мяча. Лучшим защитником 
признан Слава Кураков 
(«Олимпия»), а полузащитни
ком Илья Гялимулнн («Кос
мос»).

В старшей возрастной группе 
в финальном матче встрети
лись, как и в прошлом году, 
«Шинник» из Чкаловского рай
она и «Восход» (Верх-Исет- 
ский район). Причем, в прошло- 
гомем финале победа была на 
стороне «Шинника». И в этот 
раз чемпионы сразу смело по
шли вперед., уже после первого 
тайма они вели в счете — 2:0.

стадионе спортклуба «Калини- 
нец». а самые старшие ребя
та — на «Локомотиве».

Команды каждой возрастной 
группы были разделены на две 
подгруппы, победители кото
рых после однокруговых тур
ниров встречались между со
бой в финале. Погода препод
несла юным спортсменам сюр
приз. В день финальных игр 
шел проливной дождь, поле 
было покрыто лужами, однако 
это не остудило накала спор
тивной борьбы.

Первыми на поле стадиона 
«Динамо» вышли самые ма-
ленькие

страны 
15-й тур

ей: утщу пересекает колон
на демонстрантов. Из открыто
го спортивного мерседеса вы
лезает парень лет двадцати в 
темных очках. В его машине 
я замечаю дорогие теннис
ные ракетки в кожаном фут
ляре. Несомненно, мой сосед 
не испытывает материальных 
затруднений — весь его вид,

ХОТЯТ РАБОТЫ!»
новое, a также боеприпасы 
и авиационные моторы по за
казам НАТО, в прошлом году 
по сравнению с 1975 годом 
увеличили прибыль втрое.

Стоимость жизни за истек
ший год возросла более чем 
на восемь процентов. Трудя
щиеся и прогрессивные силы 
не собираются мириться с по
литикой монополий, ущемля
ющих их жизненные интересы. 
Они наращивают борьбу за 
свои права. Не стоит в сто
роне от этой борьбы и бель
гийская молодежь. Свиде-

ным фронтом выступать про
тив антинародной политики 
буржуазного общества, в ко
тором молодые люди оказа
лись «лишними».

«Молодежь хочет жить и 
работать!» — в этом лаконич
ном лозунге демонстрантов 
выражено требование тех. кто 
сейчас обивает пороги бирж

дорогая одежда, 
ворят о том, что 
жалеют денег на 
до. Челюсти его

машина го- 
родители не 
любимое ка

мерно трут

труде в надежде получить
хотя бы временную работу,
кто 
лу

ЭТИМ летом покинет шко-
или университет и лицом

тельство тому состоявшая-
ся демонстрация. Инициатора 
ми ее выступили 13 молодеж
ных организаций. В их чис
ле — комсомольцы, молодые 
социалисты, христианские де
мократы, католики и многие 
другие.

к лицу столкнется с пробле
мой трудоустройства.

«Это вина системы, в которой 
человек — ничто, где эгоизм 
считается добродетелью и все 
измеряется выгодой, где силь
ный давит слабого». Так газе
та «Журналь эндепанданс» 
охарактеризовала причины 
безработицы среди молодежи

Несмотря на различие
литических 
организаций.

программ
ПО- 

своих
бельгийские

капиталистических
Моя машина стоит

странах.
авто-

команды клубов
«Форвард» из Железнодорож
ного района н «Ракета» (Чка
ловский). Упорная борьба за-
вершилась победой 
да* со счетом 2:0.
команде, которую

«Форвар-
В этой 

тренирует
заместитель секретаря комите
та комсомола Уральского ле-
сотехнического института
Б. Николаев, играет лучший

• ФУТБОЛ. ПЕРВАЯ ЛИГА

КТО ВЫЙДЕТ 
ВПЕРЕД?

Сегодня в девяти городах
состоится очередной

чемпионате
среди команд 
Футболисты

первой
страны 

лиги.
свердловского

«Уралмаша» проводят один из 
принципиальных матчей сезона 
в Симферополе против местной 
«Таврии», принадлежащей к 
числу наиболее интересных 
команд первой лиги. Причем, 
соперники являются соседями 
по турнирной таблице, зани
мая соответственно, как видно

из приводимой ниже таб
лицы, четвертое и шестое ме
ста. Пока наши футболисты на 
очко впереди. Интересен пред
стоящий матч и с точки зре
ния истории отношений этих 
коллективов. В предыдущих 
пяти встречах дважды побеж
дал «Уралмаша и дважды — 
«Таврия», один раз зафиксиро
вана ничья. Счет мячей пока 
11:8 в пользу симферопольцев.

В пятницу состоялись два по
следних матча предыдущего 
тура. В Ярославле «Шинник» 
выиграл у орджоиикидзевского 
«Спартака»—3:2. А «Кривбасс» 
на своем поле потерпел пора-

В ЛИВЕНЬ
«УРАЛЕЦ» (Няжяай

Тагил) — «ХОРЕЗМ» (Хав
ки) — 1:1 (0:1).

юноши и девушки продемон- 
стрироввли решимость еди-

мобильном потоке на феше
небельной авеню Луиз. Дви
жение остановлено полици-

жение от «Колхоэчи» 
бед) — 1:2.

(Ашха-

жвачку. Он невидящим взгля
дом смотрит на флаги и пла
каты, проплывающие мимо. 
Парень зевает, снова садится 
в машину и включает на пол
ную мощь автомобильный при
емник. Ему незачем беспоко
иться за свою судьбу — она 
будет устроена по классу 
«люкс».

Музыки из мерседеса ме 
слышно, зато на всю улицу 
гремит громкоговоритель де
монстрантов: «Нет увольне
ниям и закрытиям предприя- 
ний!», «Молодые хотят ра
боты!».

А. ЦУКАНОВ, 
соб. корр. АПН. 

Брюссель.

Таблица розыгрыша
ПОЛОЖЕНИЕ КОМАНД

Ямнамо» (Минск) 
ахтакор» (Ташкент) 
•Спартак» (Москва) 

«Уралмаш» (Свердловск) 
«Кузбасс» (Кемерово) 
«Таврия» (Симферополь) 
«Нистру» (Кишинев) 
«Памир» (Душанбе) 
«Торпедо» (Кутаиси) 
«Терек» (Грозный) 
«Шинник» (Ярославль) 
«Колхозчи» (Ашхабад) 
СКА (Ростов) 
«Металлург» (Запорожье) 
«Динамо» (Ленинград) 
«Спартак» (Ивано-Франноьеи) 
• Рубин» (Казань) 
«Кривбасс» (Кривой Рог) 
«Спартак» (Орджоникидзе) 
«Звезда» (Пермь)

вершил красивый сольный 
проход, забив второй мяч и 
окончательно закрепив успех 
своей команды. Первый гол 
провел после розыгрыша угло
вого Чеканов.

НА 21 НЮНЯ
И В н П М О

14 8 5 1 18 — 5 21
14 7 6 1 21 — Б 20
14 7 4 3 24 -19 18
13 7 3 3 22 -18 17
13 7 2 4 23 -14 1C
13 Б 4 3 11 — 4 16
13 4 8 1 15 -11 16
14 7 1 6 18 — 16 15
14 6 3 5 9 — 11 15
13 5 4 4 20 -14 14
15 3 8 4 1« — 18 14
14 5 3 6 12 -21 13
13 3 6 4 11 -12 12
13 2 7 4 10 -14 1114 2 7 5 14--19 11
13 2 Б 5 10 -16 1013 3 3 7 14 — 24 9
13 3 2 8 1« -23 8
14 3 2 9 15 -25 8
13 0 6 7 7--14 «

Ливень, хлынувший вместе с 
началом матча, испортил поле, 
заставил команды внести кор
рективы в игру. Гости созда
ли благодаря жесткому прес
сингу в центре поля прочный 
заслон, оставив на острие ата
ки своего лучшего бомбардира 
Костениди. И эта тактика при
несла им успех. Получив длин
ный пас из глубины поля, 
Костениди в окружения трех 
защитников нанес точный удар 
в верхний угол, так что дебю
тант вУральца» вратаоь Нови
ков ничего не мог поделать.

В течение 69-ти минут кУра- 
лец» беспрерывно атаковал, но 
безуспешно, пока ка 76-й ми
нуте после розыгрыша штраф
ного удара Веденеев не скви
тал счет. Тагильчане, у кото
рых выделялся напористой иг
рой Камалов, продолжали ид
ти вперед, но большего до
биться не смогли.

В. ВЛАДИМИРОВ.
• ХОККЕЙ НА ТРАВЕ

только
очко

«ФИЛИ» (МОСКВА) - 
(Свердловск) - 2:0 
«ФИЛИ» (МОСКВА) — 
(СВЕРДЛОВСК) - 1:1 (1:0).

СКА 
(0:0), 
СКА

Состоявшиеся не так давно 
товарищеские встречи совет 
сник хоккеистов со сборными 
ФРГ, Голландии и лучшими ев
ропейскими клубами еще раз 
подчеркнули преимущество на-
ших соперников техииче-
ских компонентах игры. Неред- 
ко успеха они добивались за 
счет умелых индивидуальных 
действий, обводки, ударов, сме
лых проходов. В матчах же на
ших команд мы редко увидим. 
чтобы кто-нибудь на хоккеис 
тов взял на себя смелость 
обыграть нескольких соперни
ков. чаще игроки стараются 
побыстрее отделаться от мяча.

Спортсмены «Фили» встреча
лись со сборной ФРГ и про
играли, но. похоже, сумели 
сделать из поражения правиль
ные выводы. Во всяком случае 
в матче со свердловчанами 
они старались чаще прибегать 
к индивидуальным действиям. 
Так. в первом матче нападаю
щий москвичей Антоненко ее-

И во второй встрече успеха 
добивался тот, кто отходил от 
шаблона, действовал индивиду
ально. Сначала напитан моск
вичей Беляков совершил соль
ный проход по флангу и отдал 
пас назад по диагонали, с ко
торого Сибиркин забил краси
вый гол. А во второй половине 
Матча армеец Мишурное, ко
торый тоже, кстати, принимал 
участие в матчах с зарубеж
ными командами в составе 
сборной СССР, сыграл самоот
верженно, четко обыграл за
щитника и сильно пробил по 
воротам.

Оба матча проходили на ис
кусственном аетротурфовом 
газоне Дворца спортивных игр 
«Спартака», и в отдельных 
моментах командам удалось 
показать красивый хоккей.

Хотя свердловчане сумели 
взять в Москве лишь одно оч
ко из четырех, они тем не ме
нее продолжают возглавлять 
турнирную таблицу г. 25-ю оч
ками. У динамовцев Алма-Аты
пока лишь 15 очков, 
8-------- ------------ но зато

игр в запасе. 
И . В. СОЛОВЬЕВ, 

наш корр.
Москва.
(По телефону)

• «СПОРТЛОТО»

79 тысяч
на троих

Это. пожэлуй, самый «рун
ный успех, иотопый выпадая 
на долю играющих нашей зоны 
в «Спортлото». Молодые слеса
ри Сургутского железнодо
рожного депо А, Брод. Ф. Ля>- 
шенко и С. Темна постоянна 
покупают карточки «Спортло
то» и зачеркивают одни и те 
же любимые виды спорта. Нм 
уже удавалось Угадывать по 
тРи и четыре цифры. И вот о 
20-м тираже «Спортлото», кото
рый состоялся 18 мая, им по
везло еще больше. В шести 
карточках они правильно за
черкнули по пять цифр. Вы
игрыш на каждую — 3 184 руб
ля. А всего 19 104 рубля. На
града за постоянство.

А в 24-м типаже «Спортлото» 
и «Спортлото-2», который сос
тоялся 15 июня, результаты 
следующие. Шесть цифр » 
стране не угадал никто. На 
пять цифр выигрыши в первом 
тираже 1824 рубля, во вто
ром — 3 529 рубг*' Таких 
карточек в нашей о> юти нет. 
«Четверочники» получат соот
ветственно по 40 (у нас 56 та
ких карточек) и 72 рубля (27 
карточек). На три цифры — 
выигрыш 3 рубля.

Б ЕФИМОВА.
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ДОБРЫЙ ДЕНЬ,^^

УРАЛЬЦЫ!

■ВЕЯ

ВЕЧЕР

Приятное 
знакомство

Кинотеатр «Юбилейный» 
в Серове, конечно же, зна
ют все жители города. Но 
особой популярностью он 
пользуется у молодежи, 
прежде всего за то, что в нем 
проводятся различные меро
приятия для молодых. А ини
циатором всех начинаний яв
ляется директор кинотеатра 
Виктор Демин. Одним из 
последних запомнившихся 
вечеров стал киновечер «Моя 
профессия — гордость 
моя!», организованный сов
местно администрацией 
«Юбилейного» и комсомоль
ской организацией металлур

гического техникума. Самы
ми активными участниками 
в проведении его стали уча
щиеся и педагоги техникума, 
бывшие выпускники. На ве
чере выступили директор его 
Т. Ф Ивашова, мастер мар
теновского цеха, делегат 
XVII съезда комсомола, 
В. Каретников и другие. 
Это был коллективный рас
сказ о техникуме, о его вы
пускниках. А продолжил его 
вокально - инструменталь
ный ансамбль техникума.

У выпускников школ горо
да состоялось приятное зна
комство с одним из старей
ших учебных заведений го
рода, отмечающим в 1979 
году свое пятидесятилетие.

А. АФАНАСЬЕВ.
ПРИРОДА

логическом парке, что распо
ложен по улице Первомай
ской в Свердловске. Не успе
ла отцвести пахучая сирень 
обыкновенная, как зацвела 
сирень амурская. С ее де
ревьев свисают длиной более 
чем в 25 сантиметров бело
снежные, кружевные, ажур
ные кисти прекрасных цве
тов. Стоят, как в яблоневом 
цвету, укрыв собой зеленые 
листочки. Родина амурской си
рени — Дальний Восток. А на 
изумрудно зеленых газонах 
раскачиваются крупные ярко- 
красные головки восточного 
мака. А невдалеке ярко-жел
тое и оранжевое поле ориги
нальных цветов линейников, 
нежные длинноватые головки 
которых крепко сидят на вы
соких зеленых стеблях. Эти 
цветы родились на Дальнем 
Востоке и сейчас привились на 
суровом Урале.

Начинают цвести яркие па
хучие китайские пионы. Цве
тут интересные по своему 
строению и всевозможной ок

раске и оттенкам колоколь
цеобразные цветы аквилегии, 
родина которых Азия, Амери
ка.

Вокруг этого богатого цве
тения идет массовая высадка 
в грунт однолетней рассады 
всевозможных цветов более 
30 наименований.

Л. ШТАУБ.

ПАМЯТЬ

Имени Николая
Каржавина

В 1931 году уральский ге
олог Николай Акимович 
Каржавин, исследуя горное 
плато в окрестностях посел
ка Петропавловское, обна
ружил мощные выходы на 
поверхность бокситовых руд. 
Месторождение назвали 
«Красная шапочка». Здесь 
вскоре развернулось строи
тельство рудника и города,

названного позднее Северо
уральском. Н. А. Каржавин 
долгое время работал в 
геологоразведочной экспе
диции.

За открытие месторожде
ния геолог был удостоен Го
сударственной премии СССР, 
я трудящиеся города назва
ли его почетным граждани
ном.

Желая увековечить имя 
Н. А. Каржавина, Уральское 
геологоразведочное управле
ние и исполком Северо
уральского городского Со
вета обратились в Сверд
ловский областной Совет с 
просьбой назвать одну из 
улиц Североуральска именем 
знатного геолога. Просьба 
была удовлетворена.

Недавно на домах одной 
из оживленных и самой боль
шой по протяженности маги
страли появились таблички 
«ул. Каржавина».

Б. ЗОЛОТАРЕВ.

Из почты клуба им. 1 апреля

ВЕСЬ ВЕЧЕР 
НА МАНЕЖЕ...

Каи хорошо соприкоснуться с миром прекрасного, особенно 
если это прекрасное смешное. Таким смешным прекрасным 
является искусство клоуна. И оно тем прекраснее, чем смеш
нее. В этом убеждаются жители нашего города, смотря на 
импровизированной арене Дворца спорта профсоюзов выступ
ления артистов Московского государственного цирка, лауреа
тов Всесоюзного конкурса артистов цирка единственных об
ладателей медалей Парижского цирка «BvrnnoH», клоунов 
Станислава ЩУКИНА и Валерия СЕРЕБРЯКОВА.

Зав. клубом недавно тоже попытался попасть на цирковое 
представление, но по рассеянности пепепутал двери и попал 
за кулисы. Там поздним вечером и состоялся этот нелице
приятный разговор.

Зав. клубом: И что же все- 
таки является самым глав
ным и серьезным в работе 
клоуна? Или вы от природы 
несерьезны?

Щукин: Самое главное — 
это смех, а самое серьез
ное — это серьезно делать 
смешное, делать смех полез
ным. Ведь смех всегда свя
зан с психологией человека. 
Бывает, что над смешной

Подарки лета
Началось жаркое уральское 

лето. Сейчас яркая и красоч
ная гамма цветения в дендро

И СНОВА—ПРАЗДНИК
В Центральном парне куль

туры и отдыха имени Маяков
ского в Свердловске прошел 
традиционный народно-спор
тивный праздник сабантуй. 
Тысячи Свердловчан и гостей 
пришли посмотреть на сорев
нования ловких, сильных, сме
лых. Право поднять флаг со
ревнований было предоставле
но неоднократным чем пион нагл 
страны по художественной 
гимнастике сестрам Назмутдн- 
новым. Их юные воспитанни
цы выступили с показатель
ной программой. Затем нача
лись состязания по городкам, 
подтягиванию на перекладине, 
индийскому боксу. Но основ
ное внимание зрителей было 
приковано к вертикальному 
столбу, наклонному буму, ги
ревикам и татаро-башкирской 
борьбе. Долгое время рекорд 
по вертикальному столбу при
надлежал нашему гостю из 
Башкирии Юлаю Салаватову.

Но вот Михаил Колтышев 
установил новый рекорд дня. 
поднявшись на 18-метровый 
столб за 2 мин. 9 сек.

Много было желающих под
няться по наклонному буму. 
Но мало ному удалось под
няться. отвязать корзину и 
спуститься вниз. Быстрее всех 
сделать это сумел прошлогод
ний победитель Рашид Гайнет- 
динов. 99 раз выжал двухпу
довую гирю Юрий Черносну- 
тов. Три первых места по та
таро-башкирской борьбе заня
ли спортсмены Свердловского 
спортивного клуба Армии во 
главе с тренером по классиче
ской борьбе Алексеем Павло
вым.

Р. СИБАГАТУЛЛИН.
НА СНИМКАХ: праздник от

крывают сестры НАЗМУТДИНО- 
ВЫ; жаркая схватка: на буме 
Рашид ГАИНЕТДИНОВ.

Снимки автора.

РОЖДЕНИЕ
ОБРАЗА Ж

Туристу на заметку

ПАПА, МАМА И Я
1 июня три турбазы Сверд

ловской области — «Юность», 
«Зеленый бор» и Верх-Сысерт- 
ская — открывали летний се
зон. И можно было не гово
рить об этом, если бы не одно 
немаловажное обстоятельство: 
все они обслуживают родите
лей с детьми. Правда, здесь 
уместно сделать одну оговор
ку — ребятишкам должно 
быть не менее семи лет. Этот 
возраст оговорен специальным 
постановлением облсовпрофа, и 
его неукоснительно выполня
ют работники турбаз. Хоте
лось бы посоветовать и роди
телям строго соблюдать его, 
вместо того, чтобы требовать 
сделать им исключение. Все ос
тальные турбазы области, за 
исключением «Хрустальной», 
которая начала принимать ро
дителей с детьми с 5 июня, об
служивают только взрослых 
туристов.

Мне не раз приходилось 
быть свидетелем сцен, которые 
разыгрывались в кабинетах 
директоров Коуровской и Чер- 
данской турбаз. Слезы, требо
вания «книги жалоб» и т. д. 
возникали из-за ошибочных 
сведений у работников завко
мов и профкомов.

Возмущенные родители всег
да ссылались на них:

— А нам в завкоме сказали, 
что <на базе вас примут...».

Примут,.но только не с ма
лолетними детьми.

А что же представляют из 
себя турбазы, обслуживающие 
родителей с детьми?

Турбаза «Юность» находится 
в Тавдинском районе, в 4 кило
метрах от села Городище. С 
южной стороны протекает ре
ка Тавда, с западной и север
ной территория базы упирает
ся в старицу — бывшее русло 
Тавды. На этом своеобразном 
полуострове стоят домики и 
все постройки турбазы. Имеет
ся несколько спортивных пло
щадок (хороший отдых немыс
лим без физической культу
ры) — лодочная станция, пункт 
проката спортивного инвента
ря н туристского снаряжения. 
По вечерам можно посмотреть 
телевизор, послушать радио, 
потанцевать. Периодически де
монстрируются кинофильмы. 
Это вечером, а днем бывает 
самое интересное: прогулки, 
походы, экскурсии, причем, 
взрослые и дети отдыхают от
дельно. Если с первыми ра
ботают инструкторы, то со вто
рыми — воспитатели. Ребят 
не только врдят на экскурсии, 
у них бывают всевозможные 
соревнования и конкурсы, 
для них работают специальные 
кружки. Впрочем, раздельный 
отдых взрослых и детей — 
особенность, присущая и дру
гим турбазам области.

К сожалению, кое-кто из ро
дителей предпочитает держать 
детей при себе. Со взрослыми 
дети быстрее устают, начина
ют капризничать, портят на
строение родителям.

Турбаза «Зеленый бор» рас
положена в юго-восточной ча
сти области, вблизи районного

центра Пышма. Рядом с ба
зой протекает одноименная 
речка. Со всех сторон лес. Так 
же, как в «Юности», здесь име
ется лодочная станция, спорт
площадка, библиотека и т. д. 
Для любителей путешествий 
организуется водный поход по 
реке Пышме до города Тали- 
цы и пеший — по лесам Пыш- 
минского района.

Верх-Сысертская турбаза 
находится в южной части об
ласти, неподалеку от одно
именного поселка. С одной ее 
стороны — огромный пруд, с 
трех других ее окружает сме
шанный лес. Корпуса и строе
ния базы прячутся под крона
ми сосен и берез. Так же, как 
на других турбазах, здесь име
ются и лодочная станция, и 
спортивные площадки, и биб
лиотека, и многое другое. Од
нако есть и отличие. Здесь, 
пожалуй, больше, чем на двух 
других, проводят автобусных 
экскурсий.

И, наконец, последняя тур
база — «Хрустальная». Нахо
дится она недалеко от Сверд
ловска и многим известна. От 
всех остальных турбаз она 
отличается тем, что не имеет 
лодочной станции, но зато 
здесь есть крытый плаватель
ный бассейн «Дельфин».

Много можно бы говорить 
об этих турбазах и людях, от 
которых зависит отдых тури
стов. Замечу, что на всех ту
ристских базах отдыхающих 
размещают в 2 — 3-местных 
комнатах. Для детей, в отличие 
от взрослых, организовано че
тырехразовое питание. Спать 
ребята ложатся на час раньше 
своих родителей.

Вы выбираете маршрут лет
него отдыха. Приезжайте на 
турбазы области, не пожале-

В. АЛФЕРЬЕВ.

В консерватории шел оче
редной концерт. Весь зал — 
и студенты. и педагоги — 
были покорены окутавшими 
зал пленительными звуками 
рояля. На их глазах проис
ходило чудо — под чуткими 
пальцами пианиста рождал
ся живой музыкальный об
раз. Играл Станислав По- 
чекин. Играл вдохновен
но, захватывал слушателей 
тончайшей поэтикой, эмоци
ональной наполненностью 
исполнительского языка. Иг
рал так, что хорошо извест
ные сонаты Бетховена, Шо
пена, Прокофьева станови
лись для всех открытием.

А мне в это время вспом
нилось событие недавнего 
прошлого...

В один из ноябрьских 
дней в консерватории по
явилась афиша, извещавшая 
о необычном концерте — 
в УГК прозвучит «Искус
ство фуги» И. С. Баха.

Сообщение вызвало огром
ный интерес, все с нетерпе
нием ждали концерта — еще 
бы, ведь это произведение 
редко исполняется даже са
мыми известными мастерами, 
а в афише значилось — ис
полнители — студенты (!) 
класса С. Г. Почекина.

Задача, которую постави
ли перед собой студенты и 
их педагог, была трудной 
и необычайно интересной. 
Ведь в трактовке «Искусст
во фуги» нет даже мало- 
мальски сложившихся тра
диций.

А самая главная труд
ность заключалась в том, что 
исполнение это было коллек
тивным — следовательно, 
нужно было так «распреде
лить роли», чтобы каждый 
из участников коллектива 
наиболее ярко раскрыл свою 
индивидуальность и вместе 
с тем — чтобы от исполне
ния оставалось единое, це
лостное впечатление.

Сколько знаний, умений 
требовалось от исполнителей, 
чтобы, говоря словами 
А. Фета, «чужое вмиг по
чувствовать своим».

На каждом уроке шла на
пряженная творческая рабо
та; каждый час, каждое 
мгновение были посвящены 
«таинству» проникновения в 
богатейший образный мир 
вершины баховского твор
чества.

Трудно, очень трудно бы
ло понять, осмыслить и ис

полнить эту сложнейшую 
музыку.

И на каждом этапе этого 
нелегкого «пути к мастер
ству» рядом со студентом 
был педагог — чуткий, вни
мательный, готовый подска
зать нужную мысль, умею
щий найти необычайно точ
ное образное сравнение. Пе
дагог, щедро отдающий сво
им ученикам все то, что он 
знает и умеет. А опыт у не
го — выпускника музыкаль
ного педагогического инсти
тута имени Гнесиных — 
большой.

В Станиславе Геннадьеви
че удивительно гармонично 
сочетаются талант педагога 
и мастерство исполнителя. В 
этом живет одна из лучших 
традиций школы Г. Г. Ней- 
гауза, в атмосферу кото
рой Почекнну посчастливи
лось попасть с самого дет
ства.

По латыни — traditio — 
значит «передача». Живой 
процесс передачи громад
ного опыта и мастерства 
школы Нейгауза, полнейшая 
отдача самих себя — от 
этого, наверное, и возникало 
на уроках Станислава Ген
надьевича удивительное 
чувство сотворчества; здесь 
искали. творили оба — и 
ученик, и его учитель. Так 
постепенно, исподволь про
ходил сложнейший, невиди
мый глазу процесс вживания 
в музыку Баха.

На коллективных уроках 
студенты внимательно, как- 
то по-особенному придирчи
во слушали друг друга, горя
чо обсуждали каждое испол
нение, высказывали свое 
мнение, отстаивали свою 
точку зрения.

Здесь все вместе — и сту
денты, и их педагог совер
шали художественное от
крытие...

Итогом этого труда было 
исполнение баховского про
изведения. получившего за
служенный успех.

Вот так, ежедневно, еже
часно проходит работа в 
классе Станислава Геннадь
евича Почекина. Работа с 
учениками, работа над со
бой — и как педагогом, и 
как исполнителем.

Так рождается музыкаль
ный образ.

В. ТИМОФЕЕВА, 
студентка 

Уральской 
консерватории.

Зав. клубом: О профессии 
клоуна говорят разное. Одни 
утверждают, что эта профес
сия очень несерьезная, дру
гие — наоборот, что цирк 
без клоуна, как продавец без 
улыбки. А как считаете вы, 
Станислав Викторович?

Щукин: Во-первых, серьез
ная — это уж очень точно, 
во-вторых, — трудная, по
скольку делать смех не лег
че, чем кататься в дождь на 
санях. Вы об этом несомнен
но знаете, так как ваш клуб 
тоже специализируется на 
«производстве» смеха. Го
раздо проще довести зрителя 
до слез, чем заставить его 
от души смеяться. А у нас, 
клоунов, существуют еще до
полнительные трудности.

Зав. клубом: Какие?
Щукин: Ну, прежде всего, 

сама специфика нашей ра
боты требует большой физи
ческой выносливости. Наши 
номера включают в себя ак
робатические и гимнастиче
ские элементы. И если 
«обычные» цирковые выступ
ления укладываются в не
сколько минут, то клоун, 
как справедливо отмечают 
программы, на манеже весь 
вечер. Определенную труд
ность представляет атмосфе
ра и сам зритель. Намного 
легче выступать в цирковом 
здании, а сейчас нам прихо
дится работать в необычной 
«спортивной» обстановке, во 
Дворце спорта.

Зав. клубом: Здесь зри
тель настроен на рекорды...

Щукин: Да, в своей цир
ковой аудитории мы чувст
вуем публику. У нас есть 
«наработанный» материал. 
Мы слышим зрителя, входим 
с ним в контакт. А здесь 
публика для нас как будто 
отсутствует. Смотришь и ви
дишь какое-то пустое прост
ранство между ареной и зри
телем. Мы не слышим реак
цию публики и не знаем, 
смеется она или рыдает. А 
ведь смех зрителя для клоу
на— это самая лучшая под
держка. Если же его нет, 
тогда нам не до смеха.

Серебряков: Для меня
лично работа дается легко. .

Зав. клубом: И как вам 
это удается?

Серебряков: Дело в том, 
что отец у меня был артис
том цирка. Был клоуном. 
Так что я, как говорят в на
шей среде, родился в опил
ках. Знаете, некоторых мла
денцев находят в капусте, 
других в лопухах, а меня на
шли в опилках. Несколько 
позднее, когда я исполнял 
свой комический танец на 
руках, меня заметил ре
жиссер А. Б. Аронов.

Щукин: А я пришел в ис
кусство из самодеятельности. 
Сначала это была цеховая 
самодеятельность, потом за
водская, далее смотры, кон
курсы, и так пошло, пошло. 
В двадцать четыре года окон- 

|чил цирковое училище. Попал 
партнером к одному из клоу

нов, заслуженному артисту 
Армянской ССР Зуняну. С 
ним работал три года, а по
том образовался новый кол
лектив «Цирк на воде». Там 
я встретился с Валерием 
Серебряковым, и теперь мы 
с ним смешим публику вмес
те вот уже девять лет. Наши 
характеры yate создают в ра
боте конфликт. Он играет 
простоватого героя, в кото
ром есть что-то и от Ива
нушки-дурачка и от Емели, 
а я — щёголя, бравирующе
го своими надуманными не
существующими достоинст
вами и преимуществами.

Зав. клубом: Есть ли у вас 
любимые номера?

Серебряков: Любимые те, 
над которыми больше смеют
ся. Вообще смех — очень 
серьезная штука. Его при
рода различна. Ведь кляуз
ник, написавший анонимку 
на соседа, смеется, потирая 
ладони, совсем не так, как 
смеется ребенок.

Зав. клубом: Наверное, по
этому дети являются для вас 
самыми лучшими зрителя
ми? Их легче обмануть..,

Серебряков: Очень прият
но слышать, как дети смеют
ся, громко, на весь зал, по
забыв обо всем. Но детей 
легко рассмешить, они будут 
смеяться даже над какой-ни
будь ерундой. Бывают и ста
рики, как дети. Знаете ведь: 
что малый, что старый. 
Очень умильно видеть, как 
сидит дед или бабушка с вну
ком на коленях и оба само
забвенно хохочут. Вечерний 
зритель более серьезен, он 
строже оценивает твою ра
боту.

Зав. клубом: Случалось ли 
вам встретить такого креп
кого зрителя?

Щукин: Нет. Так, чтобы 
общую аудиторию не рассме
шить, такого не бывало. Ведь 
в большой массе публики, а 
зал этого Дворца вмещает 
до семи тысяч зрителей, все
гда найдется мрачный и уг
рюмый человек, который си
дит сердитый, надутый, как 
мышь на крупу. Не смеется, 
и все тут. И в тех, самых 
смешных местах, где зри
тель должен обязательно, по 
нашей терминологии, «рас
колоться», я наблюдаю за 
ним и вижу, что он улыбает
ся. Это уже успех. Тот зана
вес, который отделяет его от 
общего смеха, падает. Вале
рию проще, он близорукий и 
не замечает таких мрачных 
зрителей. Когда я после рас
сказываю ему, он говорит, 
что если бы он их увидел, 
то, наверное, удалил бы из 
зала.

Зав. клубом: Хочется ли 
вам самим посмеяться от 
души? Вокруг смеются, а вы 
серьезны...

Щукин: Иногда—да. Ведь 
каждый номер не является 
постоянным по форме. Он 
все время развивается, со
вершенствуется, пополняется 
новыми деталями.

вещью человек не смеется. 
Он, может, и хорошо пони
мает природу смеха, но у не
го такое психологическое со
стояние, что он не засмеется. 
Бывают такие, которые вооб
ще юмора не понимают, по 
таких мало. В смехе прежде 
всего — радость человека. 
Нас иногда спрашивают, в 
чем особенности вашей ра
боты или такого-то номера. 
Так вот я считаю, что дарить 
людям радость — это и есть 
основная особенность нашего 
труда. Особенно в наше вре
мя со стремительным тем
пом жизни, большой нервно- 
психической нагрузкой 
на человека—дарить радость 
публике, которая приходит 
в цирк отдохнуть — очень 
благородная и полезная ра
бота. Хорошо отдохнувший, 
«разрядившийся» человек и 
на работу приходит потом 
словно обновленный. Так, Ва- 
лепчй?

Серебряков: Я тоже счи
таю, что в работе клоуна 
нужно вообще избегать всего 
серьезного.

Зав. клубом: В детстве я 
тоже хотел стать клоуном, 
но во время репетиции упал 
в оркестровую яму, правда, 
на солому, и сломал все 
пальцы на руке, кроме ука
зательного. Так я стал зав- 
клубом. Ну а если бы я ре
шил вновь в цирк, как это 
сделать?

Серебряков: Здесь нужно 
иметь призвание и полный 
набор пальцев. Может чело
век быть смешным, даже 
очень смешным на вид, без 
пальпев или без уха, а на 
манеже он растеряется, не 
будет чувствовать ни публи
ки, ни юмора. Должна быть 
особая клоунская жилка. 
Мне кажется, что уж в этом 
вопросе мы со Станиславом 
сошлись полностью.

Щукин: Несомненно. В 
жизни иной человек может 
великолепно играть роль 
клоуйа: в семье, в гостях, 
даже на работе. Но когда он 
оказывается перед неболь
шой публикой — все пропа
ло. Свои чувства он хорошо 
знает, но может их рас- Н 
крыть только в узком кругу 
друзей. Ведь очень редко со
четаются такие качества, как 
у Юрия Никулина: он и в 
жизни смешон, он смешон и 
в работе. Я вот, например, 
в жизни человек серьезный. 
И я бы хотел пожелать зри
телям и членам: клуба по
больше радоваться.

Зав. клубом: Что вы може
те сказать о ваших пред
стоящих гастролях на сцене 
клуба 1 апреля?

Щукин: А оркестровая 
яма у вас есть?

Зав. клубом: Да. у нас 
имеются все условия, чтобы 
посмешить людей...

В заключение завклубом 
пожелал артистам серьез
ных успехов в их несерьез
ной, но такой нужной рабо
те клоуна.

На беседе присутствовал 
я все записал Л. АЛЕК
САНДРОВ.

Редактор 
Г. ЧУКРЕЕВ. '

я а

НАШЕ СПРАВОЧНОЕ БЮРО

Среда, 22
«восток»

9.00 — МОСКВА. Новости.
9.10 — Утренняя гимнасти

ка. (Цв.).
9.30 — «Волны Черного мо

ря». Телевизионный многосе
рийный художеств е н н ы й 
фильм. Часть 3-я. «Катакомбы». 
1-я серия. (Цв.).

10.35 — «Клуб иинопутеше- 
ствий». (Цв.).

14.05 — Программа докумен
тальных фильмов. (Цв.).

14.45 — Фильм — детям. «У 
меня есть лев». Телевизионный 
художественный фильм. 2-я се
рия. (Цв.).

16.05 — «Советский харак
тер». Ведет передачу генерал- 
майор Д. А. Волкогонов. (Цв.).

17.05 — «Музыка Франции». 
Ведущая — музыкальный ком
ментатор С. Виноградова. (Цв.).

18.00 — Новости.
18.10 — Стихи — детям. 

(Цв.).
18.25 — Тираж «Спортлото».

.45 — Информацио иная 
программа. По окончании — 
ионцерт симфонического ор
кестра Центрального телевиде
ния и Всесоюзного радио. (Цв.).

19.45 — Концерт народного 
артиста СССР Анатолия Соло- 
вьяненко. (Цв.).

20.30 — «Время».
21.15 — Чемпионат СССР по 

футболу. «Шахтер» — «Кай
рат». Трансляция из Донецка.

22.45 — «Звучат цимбалы». 
Передача из Кишинева. (Цв.). 
По окончании — Новости.

ВТОРАЯ ПРОГРАММА
19.05 — Свердловск. Новости,
19.15 — Фильм — детям. 

«Ленькины каникулы». (Цв.).
19.30 — Наши кинопремьеры 

«Один день и вся жизнь». 
(Цв ).

20.00 — «Кинги и судьбы». 
И. Давыдов. «Защитницы мос
ковского неба».

20.40 — Для вас. малыши!
21.00 — «Загадка лососей». 

Научно-популярный теле
фильм. (Цв.).

21.30 — «Счастливый поне
дельник». Спектакль Кировско
го областного драматического 
театра имени С. М. Кирова. В 
Перерыве — Новости.

23.30 — Телефильм.

ект Конституции СССР. 8.15 — 
Из цикла «Досуг ваших дру
зей». Поет хор ДК «Юность» го
рода Каменска-Уральского. 
9.10 — Объявления. 10.25 — 
Производственная гимнастика. 
10.35 — Областные известия. 
16.45 — Обзор газеты «Вечер
ний Свердловск». 16.50 — Днев
ник зрителя и объявления. 
20.00 — Передача для старше
классников «Компас». 20.30 — 
Областные известия. 20.40 — 
Передачи из Москвы

ГАСТРОЛИ 
ГОСУДАРСТВЕННОГО 
АКАДЕМИЧЕСКОГО 
БОЛЬШОГО ТЕАТРА 

СССР 
в помещении оперного 

театра
Сегодня ТОСКА 
22-VI КАМЕННЫЙ ГОСТЬ 
23-VI МОЦАРТ И САЛЬЕРИ 

ИОЛАНТА

РАДИО

СРЕДА, 22 ИЮНЯ

6.30 — Программа передач.
6.35 — Областные известия.
6.45 — Верность боевым тра
дициям. (По страницам новой 
книги). 7.15 — Гимнастика для 
детей. 7.25 — Обзор областных 
газет. 7.40 — Обсуждаем про

СВЕРДЛОВСКИЙ 
ТЕАТР МУЗЫКАЛЬНОЙ 

КОМЕДИИ
22-VI премьера ПОЗДНЯЯ 

СЕРЕНАДА
23-VI ТЕТКА ЧАРЛЕЯ
КИНОКОНЦЕРТНЫЙ ТЕАТР 

«КОСМОС»
новый цветной широкофор

матный фильм
«БЕГУЩИЙ ЧЕЛОВЕК».

Сеансы: 12. 16. 20 час.,
22-VI — в 12 час.

ПРЕСС-СЛУЖБА 

«НА СМЕНУ!»»

Як-сейсмограф
«Если вы хотите заранее уз

нать о приближающемся зем
летрясении, заведите яка, — 
советует профессор Токийского 
технологического института

Ц. Рикитаке. — За несколько 
часов до него животное обяза
тельно объявит голодовку».

Ученый заканчивает книгу о 
поведении животных перед 
землетрясением. Материалом 
для нее послужили 157 свиде
тельств очевидцев, собранные 
в Японии, Китае и европей
ских странах.

«Кошки, мыши, тигры,
многие птицы и рыбы, 
безусловно, чувствуют при
ближение землетрясения».

(АП-Н).

АЭРОФЛОТ
УРАЛЬСКОЕ УПРАВЛЕНИЕ 

ГРАЖДАНСКОЙ АВИАЦИИ

ПРИГЛАШАЕТ
ДВОРЕЦ СПОРТА

Последние дни 
ГАСТРОЛЕЙ

МОСКОВСКОГО 
ГОСУДАРСТВЕННОГО 

ЦИРКА.
ИЛЛЮЗИОННЫЙ 

АТТРАКЦИОН 
«ВОДНАЯ ФЕЕРИЯ» 

под рук. засл. арт. РСФСР 
Ильм СИМВОЛОКОВА.

На манеже весь вечер ла
уреаты Всесоюзного кон
курса артистов цирка кло
уны С. Щукин и В. Сереб

ряков.

СЕГОДНЯ В КИНОТЕАТРАХ:
ОКТЯБРЬ — Бенджи.
СОВКИНО — Семейная 

мелодрама.
УРАЛ — Золотая речиа. 

Незнакомка. Сокровище Се
ребряного озера. Виннету — 
сын Инчу-Чуна. В зале до
кументальных фильмов: 
Право на жизнь. Культура 
быта.

ТЕМП — Сладкая женщи
на.

ЭКРАН — В сетях мафии. 
Бенджи.

ИСКРА — Быть лишним. 
Тайна яхты «Айвенго».

ЮЖНЫЙ — Сто грамм 
для храбрости. Умные ве
щи.

ЛУЧ — Быть лишним.
АВИАТОР — Убить по

средников (две серии).
Им. МАЯКОВСКОГО — 

«Мулеи Руж». Мой папа — 
капитан.

ЗАРЯ — Сто грамм для 
храбрости. Быть лишним.

БУРЕВЕСТНИК -Ï В сетях 
мафии.

СОВРЕМЕННИК — В се
тях мафии. Мультсборник.

МИР — В сетях мафии. 
Счастливого плавания.

КОМСОМОЛЕЦ — Ко
рабль-призрак. Умные вещи.

ПРОГРЕСС — Морская 
фея.

РОДИНА — В сетях на- 
фин.

совершить воздушные 
«ТУ-154», выполняющем 
Ташкента, Красноярска,

путешествия на новом пассажирском самолете 
рейсы до Москвы, Сочи, Анапы, Симферополя, 
Хабаровска, Братска и Якутска.

ОТЛИЧНЫЕ ЛЕТНО-ТЕХНИЧЕСКИЕ ХАРАКТЕРИСТИКИ РЕАКТИВНОГО 
ЛАЙНЕРА «ТУ-154» СОЧЕТАЮТСЯ С ВЫСОКОЙ СКОРОСТЬЮ (950 км/час( 
И КОМФОРТОМ. ЕГО САЛОНЫ МОГУТ ПРИНЯТЬ 152 ПАССАЖИРА.

Всего за 3 часа «ТУ-154» перенесет вас из Свердловска на Черноморское 
побережье Кавказа или Крыма.

Авиабилеты можно приобрести в кассах Аэрофлота города Свердлов
ска и области.

Желаем счастливого полета!

ПОГОДА
22 — 23 июня по области ожидается переменная облачность. 

Местами небольшие дожди. Ветер северо-западный, западный, 
5 10 метров в секунду. Температура воздуха ночью 4—9 гра
дусов тепла, на северо-востоке области 2 — 7 градусов, днем 
15—20 градусов, в начале срока на западе области 13—18.

ЦАВС УРАЛЬСКОГО УПРАВЛЕНИЯ ГРАЖДАНСКОЙ АВИАЦИИ. 
СВЕРДЛОВСКИЙ КОМБИНАТ ТОРГОВОЙ РЕКЛАМЫ.
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